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“La Lupa Capitolina” è un modo per dirle grazie per un’in-
tera comunità che ha amato i suoi film, ma rappresenta un
nuovo capitolo di una storia che ci riguarda. Dietro i suoi
film c’è suo padre Carmine, Dante, la musica di Verdi e
Michelangelo. L’amore per il nostro paese per lei è viscerale
e l’Italia è il punto di riferimento per il suo cinema, con regi-
sti come Fellini o Antonioni. Oggi celebriamo il suo lavoro in
un momento importantissimo della sua lunga carriera che ci
regala un film coraggioso, visionario, importante come
‘Megalopilis’. Grazie per averci onorato per aver presentato
in anteprima mondiale nella nostra città il suo film”. Lo dice
il sindaco di Roma, Roberto Gualtieri, consegnando la Lupa
Capitolina a Francis Ford Coppola, uno speciale tributo
della città al regista premio Oscar in Campidoglio in Aula
Giulio Cesare. “Il suo affetto per la nostra città è ricambiato
perché Roma le vuole bene”. “Il suo ultimo film,
‘Megalopolis’, è il progetto di una vita. Un omaggio alla
nostra città ma anche un dramma sul ruolo della politica e la
tenuta della democrazia in un periodo storico particolar-
mente complesso come quello che stiamo vivendo - aggiun-
ge Gualtieri - per questo abbiamo volto riceverla e renderle
omaggio in un luogo simbolo della nostra democrazia, della
nostra libertà come l’Aula Giulio Cesare. Per dirle ancora
una volta grazie per averci regalato il suo punto di vista
sulla ricerca di una società migliore”. “I suoi film hanno
cambiato la sua vita e quella degli altri - dice ancora il sinda-
co - il maestro ha detto che siamo nani sulle spalle dei gigan-
ti, ma nel suo caso è un gigante sulle spalle dei giganti. Un
cinema che è stato anche di impegno civile ma è sempre
stato per prima cosa grande cinema che alimenta partecipa-
zione, confronto, dialogo: questo distingue un regista da un
maestro. Grazie per la sua straordinaria generosità anche
verso i giovani che vogliono fare cinema con cui dialoga
sempre”.
“Se devo ringraziare qualcuno, sono i miei nonni: da un lato,
Francesco Pennino e sua moglie Anna Giaquinto e dall’altro
lato, Augustino Coppola e sua moglie Marie Zasa. Senza
loro non avrei potuto avere l’onore di essere considerato un
figlio di questa terra, dell’Italia, cosa che per me è importan-
tissima”. Lo ha detto il regista Francis Ford Coppola, in
Campidoglio per ricevere dal sindaco di Roma Roberto
Gualtieri la Lupa Capitolina.

Cinema, “Megalopolis”
La Lupa Capitolina

a Francis Ford Coppola
Dal Campidoglio il sindaco Gualtieri: “Speciale

tributo per ringrazialo, siamo veramente onorati”

Lunedì sera a Roma la
Guardia di Finanza ha arresta-
to un dirigente di Sogei e un
imprenditore romano. Ai due
è contestato il concorso in cor-
ruzione. L’arresto, in flagran-
za di reato dopo lo scambio di
una somma di 15 mila euro
poi sequestrati, è stato esegui-
to dal nucleo Pef, nell’ambito
di un’inchiesta più ampia
coordinata dalla procura della
Capitale. Nell’indagine più
ampia della Finanza, coordi-
nata dai pm di Roma, è stato
eseguito anche un decreto di
perquisizione locale, domici-

liare e di contestuale sequestro
nei confronti di alcuni pubbli-
ci ufficiali e di alcune imprese.
Le ipotesi di reato, a vario tito-
lo, sono quelle di corruzione e
turbata libertà degli incanti
nell’ambito di diverse proce-
dure di appalto in materia di
informatica e telecomunica-
zioni, bandite da Sogei, dal
ministero dell’Interno -
Dipartimento della Pubblica
Sicurezza, dal ministero della
Difesa e dallo Stato Maggiore
della Difesa.

Violenta lite dal barbiere
Uomo preso a forbiciate
Via di Torrevecchia, rissa tra stranieri: uno è stato
trasportato al Policlinico Gemelli in codice rosso,
l’altro è scappato prima dell’arrivo dei Carabinieri

Intorno alle 15.30 di ieri
pomeriggio in via di
Torrevecchia 577 a Roma un
uomo è stato soccorso dal 118
per due ferite da arma da
taglio. A seguito di una lite un
dipendente di una barberia

avrebbe ferito con delle forbi-
ci un cliente che era in attesa
del proprio turno, entrambi
stranieri. Il ferito è stato tra-
sportato in codice rosso, non
in pericolo di vita, al pronto
soccorso del Policlinico

Gemelli. Sul posto sono inter-
venuti i Carabinieri del
Nucleo Radiomobile che
indagano sull’accaduto.
L’autore del ferimento si è
allontanato prima dell’arrivo
dei Carabinieri ed è ricercato.

Rissa al minimarket di via Flavio Stilicone,
il Questore sospende la licenza per 15 giorni

Resterà chiuso per il 15 giorni l’esercizio com-
merciale di via Flavio Stilicone dove, nella
serata di giovedì scorso, si sono registrati due
gravi episodi - una rissa intorno alle 21.00 e
un’aggressione poco dopo la mezzanotte -
con danneggiamenti tra vari soggetti, cinque
dei quali erano già stati denunciati a vario
titolo all’autorità giudiziaria. Lo ha disposto
il Questore con un provvedimento circostan-
ziato ai sensi dell’art. 100 T.U.L.P.S. sulla base
degli accertamenti effettuati dai poliziotti del
Commissariato di P.S. “Tuscolano” e dei
Carabinieri della Compagnia di Roma

Casilina a seguito dei fatti accaduti giovedì
sera, che hanno dimostrato come l’esercizio
sia divenuto luogo  di eventi atti a minare
l’ordine e la sicurezza pubblica, nonché ricet-
tacolo di persone gravate da pregiudizi di
polizia. La chiusura temporanea del mini-
market, infatti, si è resa necessaria alla luce
non solo dei due interventi dell’arma dei
carabinieri e della polizia di stato scaturiti da
una lite per l’acquisto di bevande alcoliche,
ma anche di alcuni recenti controlli all’esito
dei quali lo stesso titolare era stato sanziona-
to per una serie di violazioni amministrative

anche di carattere igienico-sanitario. Lo stes-
so titolare dell’esercizio inoltre, risulta grava-
to da pregiudizi di polizia e la sua attività era
già stata sospesa per 5 giorni - con provvedi-
mento del Questore ai sensi dell’art. 100
T.U.L.P.S. - nell’agosto 2021. Prosegue paral-
lelamente il lavoro della Polizia di Stato e
dell’Arma dei Carabinieri per far chiarezza
sugli episodi del 10 e 11 ottobre. Come previ-
sto dalla normativa, dopo la notifica del
decreto, all’entrata del locale è stato apposto
il cartello “Chiuso con il provvedimento del
Questore”.

Corruzione: la GdF arresta
il dg Sogei e un imprenditore
Disarticolato un sistema corruttivo ramificato in diversi ministeri

Diciotto le persone indagate, tra cui anche Andrea Stroppa
Classe 1994, è considerato “l’uomo di Elon Musk in Italia”
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Consiglio Europeo e nomina del ministro Fitto
Meloni richiama le opposizioni all’unità nazionale
La sua delega ha un valore di circa 378 miliardi complessivi, di cui circa 43 per l’Italia,
a cui si aggiunge anche quella al Pnrr, che da sola vale ulteriori 600 miliardi di euro
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Il premier Giorgia Meloni ha
richiamato ad un’unità nazio-
nale che vada oltre il confronto
politico. Alle opposizioni,
Meloni, in Aula al Senato, nel
corso delle comunicazioni in
vista del Consiglio europeo
che si svolgerà giovedì e
venerdì prossimi, ha chiesto
un impegno sulla nomina del
ministro Raffaele Fitto, in qua-
lità di vicepresidente esecutivo
della Commissione europea.
La designazione a
Commissario per l’Italia di
Raffaele Fitto, indicato quale
vicepresidente esecutivo e tito-
lare di un portafoglio di asso-
luto rilievo e prestigio, è una
posizione strategica importan-
tissima. La delega alla
Coesione ha un valore di circa
378 miliardi complessivi, di
cui circa 43 per l’Italia. Solo
per il ciclo 2021-2027 il bilancio
complessivo è di 1.200 mld,
senza contare il futuro ciclo di
p r o g r a m m a z i o n e .

Investimenti che saranno defi-
niti dalla prossima
Commissione insieme ad altri
Stati membri, in quest’ottica il
richiamo ad un’unità naziona-
le da parte di Meloni si confi-
gura come un’occasione
importante e che richiede il
sostegno di tutte le forze poli-
tiche in campo. 
“Per una Nazione come
l’Italia, e specialmente per il
Mezzogiorno, si tratta di un
interesse nazionale primario.
Questo sarà un Consiglio
Europeo importante, - ha sot-
tolineato il presidente del
Consiglio - perché porrà le basi
della strategia da adottare nei
prossimi anni. L’Italia, come
sempre farà la sua parte, pron-
ta a indicare la rotta su molti
temi sui quali ha ampiamente
dimostrato di poter dire la sua.
Perché a questa Nazione non
manca nulla. Non le manca la
solidità, la visione, la creativi-
tà, l’affidabilità per poter esse-

re un punto di riferimento”.
Poi sulle deleghe al ministro
Fitto nella Commissione euro-
pea, Meloni ha detto anche “il
riconoscimento del ruolo e del
peso dell’Italia, Stato fondato-
re della Ue, seconda manifat-
tura d’Europa, terza economia
del Continente. Significa che a
differenza di quello che vor-
rebbero alcuni, in Europa la
forza degli Stati membri viene
ancora prima di quella delle

presunte maggioranze politi-
che, come è giusto e normale
che sia. Un risultato che credo
debba inorgoglire tutta la
Nazione, non solo i partiti
della maggioranza. Ed è la
ragione per cui mi auguro che
tutte le forze politiche italiane
si facciano parte attiva presso
le proprie famiglie politiche
europee affinché questo risul-
tato, così importante per la
nostra Nazione, possa essere

raggiunto rapidamente e
senza inciampi, per consentire
alla Commissione, in un
momento così delicato, di esse-
re pienamente funzionante dal
primo dicembre”. “A questa
delega - ha detto Meloni - si
aggiunge anche quella al Pnrr,
che vale ulteriori 600 miliardi
di euro circa”. La delega sul
Pnrr a Raffaele Fitto “rappre-
senta una garanzia per tutti,
perché grazie all’ottimo lavoro
svolto in questi due anni dallo
stesso Fitto, l’Italia è oggi la
Nazione più avanti di tutte
nella realizzazione del Piano
Nazionale di Ripresa e
Resilienza, nonostante abbia
anche il piano più corposo”, ha
detto la premier, Giorgia
Meloni, in Aula al Senato. “La
delega del Pnrr - ha aggiunto -
secondo le indicazioni della
Presidente, dovrà essere eser-
citata congiuntamente con il
Commissario Dombrovskis, e
qualcuno ha letto in questo

affiancamento una sorta di
‘ipoteca rigorista’, mentre io
credo che questa stretta colla-
borazione di carattere parita-
rio rappresenti piuttosto l’op-
portunità per il commissario
italiano di far valere le ragioni
di una necessaria, maggiore
flessibilità, sugli investimenti.
Una posizione storicamente
italiana che ha trovato soltanto
un primo, parziale, accogli-
mento nella riforma del Patto
di stabilità appena entrata in
vigore. Si tratta di un ruolo che
diverrà ancora più importante
dopo il giugno 2026, quando
proprio le nuove regole della
Governance richiederanno a
ogni governo di pianificare
investimenti ulteriori rispetto
a quelli che si concluderanno
con il Pnrr, sempre che
l’Unione Europea non decida
di derogare la scadenza del
Next Generation EU, come già
alcune nazioni stanno chieden-
do”.

Poco prima di entrare in Aula
al Senato, ieri mattina, Il presi-
dente del Consiglio Giorgia
Meloni, ha risposto ai cronisti
che le chiedevano se in pro-
gramma ci sia una visita in
Libano. “E’ già previsto che io
vada in Libano, il ministro
Tajani si sta organizzando per
andare in Israele e Palestina”,
ha detto il premier. Nel suo
discorso nell’Aula del Senato,
Giorgia Meloni ha poi parlato
della missione Unifil in Libano.
“Riteniamo che l’atteggiamen-
to delle forze israeliane sia del
tutto ingiustificato, oltre a rap-
presentare una palese violazio-
ne di quanto stabilito dalla

Risoluzione 1701 del Consiglio
di Sicurezza delle Nazioni
Unite. Per contro, non si può
non tenere presente la violazio-
ne della stessa risoluzione
compiuta negli anni da
Hezbollah, che ha operato per
militarizzare l’area di compe-
tenza di Unifil. La posizione
del Governo italiano è che si
debba lavorare alla piena
applicazione della Risoluzione

1701 rafforzando le capacità di
Unifil e delle Forze Armate
libanesi”, ha detto Giorgia
Meloni, nel corso delle comu-
nicazioni in vista del Consiglio
europeo di giovedì e venerdì.
A rispondere al premier
Meloni in Aula è stato il presi-
dente dei senatori di Forza
Italia, Maurizio Gasparri che
sulla questione Israele e
Palestina ha riportato l’atten-

zione sulla necessità di due
popoli e due Stati. “Sulla que-
stione di Israele e della
Palestina, - ha detto Gasparri -
Forza Italia condivide la posi-
zione di due popoli e due Stati.
Israele è uno Stato dove si vota,
dove c’è un ricambio democra-
tico, dove la gente può prote-
stare. Dall’altro lato c’è un
popolo, quello palestinese, ma
non c’è uno Stato. I palestinesi

devono darsi istituzioni demo-
cratiche perché Hamas non è
uno Stato, Hezbollah in Libano
non è uno Stato, gli Huti non
sono uno Stato, sono dei fon-
damentalisti terroristi al servi-
zio dell’Iran. E allora se ci sono
due popoli che arrivino anche
due Stati, quello di Israele e
quello palestinese, ma che sia
uno Stato formato dalla demo-
crazia del popolo palestinese,

non dall’autocrazia o dalla dit-
tatura di terroristi e di assassini
che mettono a scompiglio
quell’area”. Così il presidente
dei senatori di Forza Italia
Maurizio Gasparri intervenen-
do in Aula in occasione delle
comunicazioni del presidente
del Consiglio Giorgia Meloni
in vista del prossimo Consiglio
europeo.
In sede di replica, alla Camera,
invece, la premier Giorgia
Meloni, ha risposto così su
Libano. “Non ho fatto mistero
di essere preoccupata per la
crisi mediorientale. Dobbiamo
dedicare tutte le energie per
evitare che sfugga di mano,
consapevoli del fatto che
l’equilibrio, che spesso non ci
viene riconosciuto in questa
Aula, è il nostro maggiore
punto di forza. Bisogna mante-
nere aperto un dialogo con
tutti, un dialogo franco, e non
possiamo rispondere con
l’istinto su materie che richie-
dono l’uso della ragione.
Comprendo le ragioni di
Israele ma questo non vuol
dire che io sia d’accordo con
tutte le scelte di Israele”.
Meloni ha poi anche tenuto
precisare “Ma dobbiamo fare
attenzione ai rischi che correre-
mo se dessimo il segnale di
abbandonare e isolare Israele”,
perchè “questa è la strategia a
monte di Hamas e di chi ha
ispirato gli attacchi terroristici.
Dobbiamo essere prudenti,
perchè se il piano era isolare
Israele per cancellare lo Stato
ebraico dobbiamo distinguere
tra il tema del governo e il
tema del diritto a esistere dello
Stato di Israele”.

Il premier presto in Libano
Giorgia Meloni: “Atteggiamento delle forze israeliane del tutto ingiustificato”

Il ministro dell’Ambiente e della
sicurezza energetica, Gilberto
Pichetto Fratin, ha risposto ieri
nell’audizione alle commissioni
riunite Ambiente e Attività pro-
duttive alla Camera, ad alcuni
quesiti nell’ambito dell’indagine
conoscitiva sul ruolo dell’ener-
gia nucleare nella transizione
energetica. “Il nucleare può con-
tribuire in maniera importante
alla decarbonizzazione, essendo
una fonte decarbonizzata già a
monte ma anche ad abbassare le
bollette. Dal punto di vista tecni-
co-economico, come riportato
nelle analisi del Pniec (Piano
nazionale integrato energia e
clima), si è verificato che l’inseri-

mento della quota nucleare
porta ad un risparmio minimo
per il sistema di 17 miliardi di
euro”, ha detto il ministro
Pichetto Fratin. Pichetto ha poi
esposto alle commissioni alcune
proposte “per la localizzazione
dei piccoli impianti modulari”
per l’energia nucleare che
“saranno valutate non soltanto
in termini di massima sicurezza,
quindi non certamente nel giar-
dino di casa, ma anche dal
punto di vista del contributo alla
decarbonizzazione del Paese”.
’La nostra idea - ha spiegato
Pichetto - è quella di definire un
quadro legislativo e normativo
chiaro, contenente i requisiti per

la localizzazione, costruzione ed
esercizio dei piccoli impianti
modulari, secondo i più alti
standard internazionali di sicu-
rezza e radioprotezione, e di
lasciare ai soggetti interessati le
proposte per la localizzazione
degli stessi, da sottoporre alla
valutazione delle amministra-
zioni competenti”. Certo è che
pensando alle diatribe sui ter-
movalorizzatori, appare quanto
mai difficoltoso credere che
delle amministrazioni locali
possano mettere d’accordo il
territorio per impianti alimenta-
ti dall’atomo. Il ministro ha poi
continuato piegando che “Si
tratta di una fonte rinnovabile,

programmabile e a basse emis-
sioni, quindi certamente va
sfruttata dove possibile, valu-
tandone le prospettive di svilup-
po e di produzione, anche in
questo caso non in contrapposi-
zione ma in sinergia con le altre
fonti utili per fornire il carico di
base e a supporto delle rinnova-
bili non programmabili”. Il tema
del nucleare, ha poi concluso il
ministro rappresenta “una sfida
per il futuro. Sono convinto che
grazie al nostro know how e alle
nuove tecnologie saremo in

grado di vincerla e di mostrare
ancora una volta quanto può
eccellere il nostro Paese”.
Intanto, ieri, il viceministro
dell’Ambiente e Sicurezza
Energetica Vannia Gava, che si
trova in Lussemburgo per i
lavori del Consiglio Energia Ue,
ha dichiarato che “L’Italia deve
aderire all’Alleanza europea per
il nucleare. 
Lavorerò affinché ciò avvenga
già dal prossimo incontro dei
Paesi aderenti. Il nostro Paese
non può rimanere indietro di
fronte ad una fonte così strategi-
ca per la decarbonizzazione ma
deve rendersi protagonista della
transizione energetica e del
futuro, offrendo il suo contribu-
to fattivo in termini di ricerca,
innovazione e industria del
nucleare. L’obiettivo è di avere
una prima produzione già nel
2035 grazie agli SMR, come
annunciato anche dal ministro
Pichetto Fratin in audizione”, ha
concluso.

Consiglio Energia Ue, Gava “L’Italia deve aderire all’Alleanza europea per il nucleare”
Energia, Pichetto: “Il nucleare
porterà a un risparmio di 17 mld”



La premier Meloni e il Protocollo Albania
Il 7,5% della spesa attuale per l’accoglienza
Il Presidente del Consiglio ha poi duramente commentato il ruolo
che giocano le ONG sui migranti e “sulle responsabilità di chi le finanzia”
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Il premier, Giorgia Meloni, in
Aula al Senato nel corso delle
comunicazioni in vista del
Consiglio europeo di giovedì e
venerdì, ha duramente commen-
tato le accuse rivolte nei giorni
precedenti da Sea Watch sulla
questione dei primi migranti
inviati nei centri di accoglienza in
Albania. “Considero vergognoso
che l’organizzazione non gover-
nativa Sea Watch definisca le
guardie costiere ‘i veri trafficanti
di uomini’, volendo delegittimare
tutte quelle degli Stati del nord
Africa, e magari anche quella ita-
liana, in modo da dare via libera
agli scafisti che questa ONG
descrive, invece, come innocenti,
che si sarebbero ritrovati casual-
mente a guidare imbarcazioni
piene di immigrati illegali. Sono
dichiarazioni indegne, che getta-
no la maschera sul ruolo giocato
da alcune ONG e sulle responsa-
bilità di chi le finanzia”, ha detto
Giorgia Meloni, in Aula al Senato. 
Poi sul nuovo modello che riguar-
da i migranti il premier si è detta
orgogliosa che l’Italia sia diventa-
ta un modello da seguire. “Ho
accolto con grande soddisfazione
- ha detto tra l’altro - l’attenzione
che, in questi mesi e in queste set-
timane, diversi esponenti di
governi europei ed extraeuropei,

di diverso colore politico -
Francia, Germania, Svezia, Regno
Unito, solo per citarne alcuni -
hanno riservato alle nostre politi-
che, a riprova del pragmatismo e
dell’efficacia che hanno segnato la
nostra azione in materia di contra-
sto all’immigrazione illegale. Una
efficacia che i numeri raccontano
meglio delle parole. Nel 2024 la
percentuale di sbarchi di immi-
grati illegali è diminuita del 60%
rispetto al 2023 e del 30% rispetto
al 2022. È merito delle politiche
del governo, certo, ma anche del
sostegno che l’Europa ha garanti-
to a molte delle nostre proposte,
come il memorandum con la
Tunisia e con l’Egitto”.
Poi Meloni ha voluto ringraziare il
ministro Salvini e la Guardia
Costiera italiana: “colgo l’occasio-
ne per ringraziare anche il
Ministro Salvini e soprattutto la
Guardia Costiera italiana per il
suo straordinario lavoro, e per
esprimere a questi uomini e a que-
ste donne la solidarietà del gover-
no di fronte ai continui attacchi
faziosi che subiscono da organiz-
zazioni politicizzate che detestano
chiunque lavori per contrastare
l’immigrazione illegale di massa”.
Il premier ha poi affrontato il
tema dei costi, dopo i duri attacchi
da parte dell’opposizione.

“Anche sul tema dei conti” per
quanto riguarda i centri migranti
in Albania “le cose non stanno
come ho sentito dire da diversi
colleghi. Ripeto che i fondi asse-
gnati per l’attuazione del proto-
collo Italia-Albania sono 670
milioni di euro per cinque anni,
vuol dire 134 milioni di euro l’an-
no. Ora, 134 milioni di euro l’an-
no, nel sistema di accoglienza ita-
liano, sono circa il 7,5% di quello
che noi spendiamo ogni anno per
accogliere gli immigrati che sbar-
cano da noi, che sono quasi 1
miliardo 800 milioni di euro”.
Meloni ha poi concluso precisan-
do che “Vi segnalo sommessa-
mente che quei migranti, che si

trovino a Lampedusa o che si tro-
vino in Albania, hanno in ogni
caso un costo per il sistema del-
l’accoglienza italiana e perché,
come ho detto molte volte, il prin-
cipale elemento che riconosco al
Protocollo con l’Albania è la pos-
sibilità di produrre una dissuasio-
ne rispetto ai migranti che voglio-
no arrivare in Italia, e quindi sono
ragionevolmente convinta che
questo importante strumento di
deterrenza possa rappresentare
anche un contenimento dei costi
relativi all’accoglienza. Quindi
sarei prudente, e farei la valuta-
zione sul costo a valle e non a
monte. 
Il presidente del Consiglio ha poi

risposto così in Aula alla Camera,
alla deputata Pd Braga: “La colle-
ga Braga dice che la mia sarebbe
una relazione carica di odio. Non
so dove abbia sentito una relazio-
ne carica di odio, a volte ho l’im-
pressione che gli interventi siano
scritti prima di ascoltare quel che
ho da dire. Il riferimento che face-
va lei è all’odio nei confronti delle
Ong. Io ho detto che considero
vergognoso che una Ong dichiari
che le guardie costiere sono i veri
trafficanti e gli scafisti innocenti.
Sono parole vergognose e penso
che dovreste condividerle.
Dovrebbe preoccuparci il fatto
che si ritenga di attaccare me e
difendere queste frasi, davo per
scontato che su una cosa del gene-
re fossimo tutto d’accordo”. Così
la premier Giorgia Meloni in Aula
alla Camera, in sede di replica nel
dibattito sulle comunicazioni in
vista del Consiglio europeo.
Intanto dal M5S è giunta un
comunicato di impegno per il
Governo, che segue le comunica-
zioni della premier Giorgia
Meloni in vista del Consiglio
europeo. Il M5S chiede di “raffor-
zare la cooperazione dell’Unione
europea con gli organismi inter-
nazionali - quali le Nazioni Unite,
in particolare con l’Unhcr e con
l’Oim, per incentivare corridoi

umanitari sicuri per l’arrivo in ter-
ritorio europeo al fine di garantire
l’assistenza umanitaria necessaria
e il rispetto dei diritti umani dei
migranti e promuovere canali di
ingresso legali nell’Unione
Europea attraverso una progressi-
va programmazione di flussi di
lavoratori a livello europeo, anche
quali misure idonee a ridurre e
contrastare il traffico di essere
umani. 
Il Movimento chiede anche di
“sostenere una gestione più stabi-
le e solidale dei flussi migratori
europei che eviti di penalizzare, a
causa del mancato superamento
del principio del paese di primo
approdo, gli Stati membri con
frontiere marittime, che devono
essere considerate frontiere euro-
pee, in modo da prevenire situa-
zioni di estrema criticità, infra-
strutturale, sociale e umanitaria
soprattutto per le isole di frontie-
ra, come Lampedusa, proponen-
do meccanismi automatici più
efficaci e stringenti ai fini del
rispetto da parte degli Stati mem-
bri degli obblighi di ricollocamen-
to dei migranti, a tal fine anche
individuando specifiche sanzioni,
al di là delle sanzioni già previste
dal diritto europeo per la mancata
applicazione della legislazione
europea”.

Il governo accelera e ad anti-
cipa rispetto alle scadenze
del calendario dettato dalla
nuove regole europee, e così
a sorpresa ieri sul tavolo del
Consiglio dei ministri - con-
vocato alle 20, al termine
della maratona della pre-
mier Giorgia Meloni prima
al Senato e poi alla Camera,
in vista del Consiglio Ue -
sono arrivati anche la mano-
vra e il decreto fiscale.
E mentre il governo corre,
nella maggioranza conti-
nuano le tensioni sulle
coperture. Oltre ai tagli
annunciati ai ministeri che
dovrebbero attestarsi attor-
no al 5%, un contributo sarà
chiesto anche alle banche,
come avevano confermato
fonti del Mef, il ministro
Giancarlo Giorgetti ha lavo-
rato con gli uffici competen-
ti e il confronto con le ban-
che è proseguito fino a poco
prima del Cdm. 
Le entrate, arriveranno
soprattutto da tagli e razio-
nalizzazione delle spese,
mentre non ci sarà un
aumento di tasse per le per-
sone e le aziende, e si confer-
mano più fondi alla sanità e
interventi in favore dei red-
diti medio bassi e delle fami-
glie con figli.
Forza Italia come aveva già

dichiarato il vice premier
Antonio Tajani, aveva detto
che sulle banche non ci
sarebbe stato un intervento
punitivo, rilanciando un
“meccanismo di solidarietà”
da parte di chi se lo può per-
mettere. Ieri Tajani aveva
detto “Se il contributo delle
banche alla manovra sarà di
3-4 miliardi? Sì speriamo,
vediamo stasera (lunedì sera
in Cdm, ndr.). Sono stati
impegnati ieri sera (domeni-
ca sera, ndr.), oggi (ieri)
stanno procedendo con le
ultime cose. Comunque non
ci saranno nuove tasse, que-
sto è sicuro”. Aveva detto il
vicepremier e segretario di
FI, Antonio Tajani, parlando
con i cronisti prima di entra-
re nell’Aula della Camera
per la discussione generale

sulle comunicazioni della
premier Giorgia Meloni in
vista della riunione del
Consiglio europeo del 17 e
18 ottobre a Bruxelles. 
Il Documento programmati-
co di Bilancio, uscito dal
Cdm, andrà inviato subito
dopo a Bruxelles. La mano-
vra, invece, è attesa in
Parlamento dalla prossima
settimana e quest’anno l’iter
inizierà dalla Camera.
L’ossatura è stata anticipata
a più riprese dalla premier
Giorgia Meloni e dal mini-
stro Giancarlo Giorgetti nel-
l’audizioni in commissione
martedì scorso: dalla confer-
ma del taglio del cuneo
fiscale per i redditi fino a
35mila euro al sostegno alla
natalità e alle famiglie
numerose, alle risorse per il
rinnovo dei contratti pubbli-
ci. 
Una manovra prudente,
quella che il titolare del Mef
immagina, che dovrebbe
aggirarsi intorno ai 25
miliardi e sarà basata “sugli
spazi di bilancio disponibi-
li” e “sul reperimento di
adeguate coperture”, che
arriveranno in primo luogo
da tagli alle spesa dei mini-
steri, ma anche sull’annun-
ciato contributo da parte
delle banche.

Tagli del 5% per i Ministeri e trattativa finale con le banche 
per un contributo da 3-4 miliardi in due anni sulle Dta
Via libera alla Manovra da 25 miliardi
Razionalizzazione delle spese, non ci sarà un aumento di tasse 
per le persone e le aziende Più fondi alla sanità e interventi 
in favore dei redditi medio bassi e delle famiglie con figli



Mafia garganica,
operazione interforze:
arresti e sequestri

Il take away della droga
Diciotto arresti allo Sperone
Palermo, il giro illecito della piazza di spaccio fruttava 50 mila euro
al mese ed era camuffato anche con una rivendita illecita di bibite
La polizia, a seguito di un’atti-
vità di indagine coordinata
dalla Direzione distrettuale
antimafia di Palermo, ha disar-
ticolato un’associazione crimi-
nale, operativa allo Sperone e
dedita allo smercio al minuto
di dosi di crack. Dalle prime
luci dell’alba è stata eseguita
un’ordinanza di custodia cau-
telare in carcere nei confronti
di 18 persone, 17 delle quali
dovranno rispondere del reato
di associazione per delinquere
finalizzata allo spaccio di stu-
pefacenti ed una del reato di
spaccio di stupefacenti. 
Le indagini dei poliziotti del
commissariato di Brancaccio
che si sono avvalse di sofistica-
te tecnologie ed attività di
intercettazione, hanno docu-
mentato migliaia di episodi di
spaccio di crack, tra il 2020 ed
il 2022, localizzati nei box di
un’area condominiale popola-
re, a vasta densità abitativa,
caratterizzata dalla presenza
di grate e cancelli che limitano

l’accesso dalle vie esterne e da
cui deriva l’appellativo “ai
cancelli”, per l’intera area. A
rendere ancora più difficoltose
le indagini e la possibilità di
infiltrarsi da parte delle forze
dell’ordine c’era anche una
fitta organizzazione di vedette,
posizionate ai piani alti delle
strutture, oltre a ronde orga-
nizzate. Gli investigatori sono
comunque riusciti a piazzare a

limitazione, unita alla circo-
spezione adottata dagli asso-
ciati e dai pusher e dalla guar-
diania assicurata da “vedettte”
ai piani alti e da passaggi di
“ronde” in zone limitrofe, “ha
reso particolarmente difficol-
tose le indagini dei poliziotti
che sono, comunque, riusciti a
“bucare” l’impenetrabilità di
questo “fortino”- dicono gli
investigatori - Sono state quin-

di piazzate telecamere in que-
sto lembo di periferia sud-
orientale del capoluogo, tra le
più grosse piazze di spaccio
dell’intera Sicilia e documenta-
te, in presa diretta, numerose
cessioni anche nei confronti di
acquirenti provenienti da
comuni del palermitano e di
altre province”.
Nei pressi di uno dei box con-
dominiali, considerato epicen-
tro di spaccio e luogo di transi-
to giornaliero per decine di
automobilisti / acquirenti che
sostavano pochi secondi per
realizzare un “take away” del
crack, i sodali avevano anche
approntato una rivendita ille-
cita di bibite, allo stesso tempo
lucrosa attività collaterale e
diversivo che avrebbe potuto
giustificare la presenza di tanti
clienti in realtà giunti in quella
parte di Sperone, non per bibi-
te ma per droga. Il guadagno
mensile proveniente dall’atti-
vità illecita si aggirava attorno
ai 50 mila euro.

Si chiama “Mari e monti” la maxi operazione interforze che ieri
mattina ha paralizzato Foggia e altre località del territorio nazio-
nale. L’intervento contro la mafia garganica ha avuto riscontri
importanti con numerosi arresti e ingenti sequestri patrimonia-
li. Personale dell’Arma dei carabinieri, della polizia di Stato e
della guardia di finanza hanno eseguito diversi provvedimenti
giudiziari per associazione mafiosa, traffico di droga, estorsioni
ed altro. L’operazione scaturisce da una vastissima e articolata
indagine, diretta dalla Direzione distrettuale antimafia di Bari,
con il coordinamento della Direzione nazionale Antimafia.
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Stava spostando una lavatri-
ce in casa di un amico, quan-
do ne è rimasto schiacciato e
di conseguenza ferito in
modo grave. Pierfrancesco
Cimini, di 66 anni residente
a Cagnano Amiterno, in pro-
vincia di L’Aquila, è decedu-
to un paio di giorni dopo il
ricovero in ospedale. Era
rimasto gravemente ferito
nell’incidente domestico, è

stato portato con urgenza in
ospedale a L’Aquila per le
lesioni riportate, ma poi non
ce l’ha fatta. La Procura, con
il pm Ugo Timpano, sull’ac-
caduto ha aperto un fascico-
lo e disposto indagini di cui
si occupano i carabinieri. La
salma dell’uomo è stata
riconsegnata ai familiari per
i funerali che si sono tenuti
sabato scorso.

Muore schiacciato da una lavatrice
La stava spostando insieme a un amico,
a morire un 66enne dopo due giorni in ospedale

Si è addormentata sullo scuo-
labus e ci è rimasta per ore. La
piccola di soli tre anni è stata
ritrovata nel pullman, fermo
in un parcheggio a Teramo,
dopo alcune ore. Sembra che
nessuno l’abbia notata. Portata
al pronto soccorso subito dopo
il ritrovamento, la piccola è in
buone condizioni di salute. Sul
caso non sono stati attivati i
Carabinieri e nessuna denun-
cia è stata presentata. 

“Dimenticata” su uno scuolabus,
la bimba è stata ritrovata dopo ore
Si sarebbe addormentata sul pullman senza che nessuno se ne sia accorto Kylian Mbappé è

finito in una tempe-
sta di guai. Il fuori-
classe del Real
Madrid è sotto
inchiesta da parte
della Procura di
Stoccolma con l’ac-
cusa di stupro. Il
25enne francese
sarebbe stato
denunciato da una
donna incontrata la
scorsa settimana
nella capitale svedese, dove l’ex Psg ha trascor-
so qualche giorno di vacanza. La notizia è stata
riporata dai media ‘Expressen’ e ‘Aftonbladet’.

Proprio lunedì
Mbappé aveva bol-
lato come “fake
news” le voci di un
suo coinvolgimento
nella vicenda.
L’attaccante france-
se, non convocato
in Nazionale dal ct
Didier Deschamps,
è andato giovedì
scorso a Stoccolma
con un gruppo di
amici e vi ha passa-

to la notte prima in discoteca e poi in un hotel
dove, secondo la donna che ha sporto denun-
cia, si sarebbe consumata la violenza.

Mbappé indagato per stupro
Fonti svedesi confermano mentre il fuoriclasse francese parlava di “fake news”
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Lunedì sera a Roma la
Guardia di Finanza ha arresta-
to un dirigente di Sogei e un
imprenditore romano. Ai due
è contestato il concorso in cor-
ruzione. L’arresto, in flagran-
za di reato dopo lo scambio di
una somma di 15 mila euro
poi sequestrati, è stato esegui-
to dal nucleo Pef, nell’ambito
di un’inchiesta più ampia
coordinata dalla procura della
Capitale. Nell’indagine più
ampia della Finanza, coordi-
nata dai pm di Roma, è stato
eseguito anche un decreto di
perquisizione locale, domici-
liare e di contestuale sequestro
nei confronti di alcuni pubbli-
ci ufficiali e di alcune imprese.
Le ipotesi di reato, a vario tito-
lo, sono quelle di corruzione e
turbata libertà degli incanti
nell’ambito di diverse proce-
dure di appalto in materia di
informatica e telecomunica-
zioni, bandite da Sogei, dal
ministero dell’Interno -
Dipartimento della Pubblica
Sicurezza, dal ministero della
Difesa e dallo Stato Maggiore

della Difesa. Tra i soggetti eco-
nomici interessati dalle per-
quisizioni figurano - spiega
una nota della Guardia di
Finanza -, in quanto sottoposte
ad accertamenti ai fini della
responsabilità amministrativa
degli enti di cui al Decreto
Legislativo n. 231/2001, le
società quotate Digital Value
Spa e Olidata Spa.

18 indagati, ai domiciliari
il dg della Business Sogei

Sono 18 le persone indagate
nell’inchiesta della Guardia di
Finanza, che ha portato all’ar-
resto, in flagranza di reato,
dell’attuale direttore generale
Business di Sogei, P.I.. L’uomo
è stato fermato lunedì sera a
Roma mentre intascava una
mazzetta da 15 mila euro da
un imprenditore. Quattordici
le società coinvolte nell’inda-
gine in cui si ipotizzano, a
vario titolo, i reati di corruzio-
ne e turbativa d’asta. A P.I.,
che si trova agli arresti domici-
liari, viene contestato il reato
di corruzione perchè con “più

azioni del medesimo disegno
criminoso - è scritto nel capo
di imputazione -, in qualità
prima di direttore ingegneria
infrastrutture e data center e
successivamente Dg della
società a partecipazione pub-
blica indebitamente riceveva
in più occasioni, per l’esercizio
delle sue funzioni, somme di
denaro” da un imprenditore.
In particolare “a fronte di una
serie di contratti stipulati con
Sogei” per un valore comples-
sivo di oltre 100 milioni di
euro, il manager “riceveva
somme di denaro non quanti-

ficate, ma da intendersi nel-
l’ordine di decine di migliaia
di euro - continua il capo di
imputazione -, con frequenza
di circa due volte al mese dal
novembre del 2023”. Incontri
‘monitorati’ anche attraverso
intercettazioni.

Sistema con ramificazioni
nei ministeri interessati

“Un articolato sistema corrut-
tivo con diversi protagonisti e
con ramificazioni sia all’inter-
no del Ministero della Difesa,
sia in Sogei e sia infine al
Ministero dell’Interno”. Così

la Guardia di Finanza in una
informativa, presente negli
atti dell’indagine in cui si ipo-
tizzano i reati di corruzione e
turbativa d’asta, e che ha por-
tato a una serie di perquisizio-
ni disposte dalla procura di
Roma. Dalle intercettazioni
delle utenze in uso all’impren-
ditore arrestato lunedì assie-
me al Dg di Sogei, sono emer-
si i contatti e gli incontri avuti
con colui che “successivamen-
te è stato identificato come un
capitano di fregata della
Marina Militare”. 
Già “dai primi incontri emer-
geva che il militare, al fine di
svolgere il proprio ruolo nel-
l’ambito di una fornitura, ha
avanzato richieste di compen-
si nonché - è scritto nell’infor-
mativa -, l’assunzione di una
persona da parte di una delle
imprese gestite dall’imprendi-
tore”.

Tra indagati Stroppa,
referente Musk in Italia

C’è anche Andrea Stroppa,
considerato ‘l’uomo di Elon

Musk in Italia’, tra le persone
perquisite nell’inchiesta della
Guardia di Finanza, coordina-
ta dalla procura di Roma. Il
nome di Stroppa emerge dal
decreto di perquisizione di 15
pagine di cui AGI è in posses-
so, dove sono citati 18 indaga-
ti e 14 società. 
ùUn militare della Marina, si
legge, “nell’apprendere del
progetto volto all’acquisizione
da parte del governo italiano
del sistema satellitare
(Starlink, ndr.) realizzato e for-
nito da un noto gruppo statu-
nitense, approfitta dello svol-
gimento presso il VI reparto di
cui fa parte, di una riunione
sul tema per agganciare e con-
tattare successivamente il refe-
rente italiano del gruppo,
Andrea Stroppa”. “Nel corso
delle conversazioni - si legge
ancora -, emerge che, da un
lato l’ufficiale di Marina pro-
gramma” con un altro indaga-
to “l’inserimento di Olidata
Spa nell’affare e, dall’altro, lo
svolgimento di una certamen-
te illecita propalazione a bene-
ficio dello Stroppa (e, suo tra-
mite, dei suoi referenti) di
notizie riservate in ordine a
decisioni assunte nel corso di
riunioni ministeriali. 
Vicenda sintomatica di un
accordo concluso, o in corso di
conclusione, al fine di far
beneficiare Olidata Spa e attra-
verso la stessa l’ufficiale di
Marina e di un altro indagato,
degli affari che il gruppo sta-
tunitense potrà concludere
con l’amministrazione italia-
na, grazie all’intervento illeci-
to del pubblico ufficiale”. 

Nella foto, la sede della SO GEI
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Corruzione: la GdF arresta il dg della Sogei
e un imprenditore romano, 18 gli indagati
Operavano nell’ambito di diverse procedure di appalto in materia di informatica
e telecomunicazioni, bandite da Sogei, dal ministero dell’Interno - Dipartimento 
Pubblica Sicurezza, dal ministero della Difesa e dallo Stato Maggiore della Difesa

Sono stati i poliziotti della Squadra Mobile -
Sezione Falchi - ad intercettare, in località
Capena, un’auto con a bordo cinque sogget-
ti sudamericani, ora gravemente indiziati
del reato di furto aggravato in concorso. A
finire in manette quattro uomini - tre cileni e

un peruviano - e una donna cilena, tutti di
età compresa tra i 23 e i 52 anni, che, a bordo
di un’autovettura a noleggio, hanno rag-
giunto un’area di sosta comune a due centri
commerciali del posto. L’auto a bordo della
quale si muovevano è stata intercettata nel

corso di un’accurata attività di osservazione
e pedinamento svolta nell’ambito di servizi
volti a contrastare reati predatori in danno
di esercizi commerciali. I poliziotti ne hanno
seguito ogni spostamento, fino a quando il
veicolo non ha interrotto la marcia nei pres-
si dell’area di sosta adiacente ai due centri
commerciali, dove la donna ed i quattro
uomini sono scesi per poi dirigersi all’inter-
no dell’esercizio commerciale, da cui sono
usciti dopo circa venti di minuti. Senza mai
perderne le tracce, i poliziotti hanno conti-
nuato a monitorare il gruppo che, una volta
risalito a bordo dell’auto, è partito in dire-
zione dell’aeroporto di Fiumicino. Dopo
averli inseguiti per tutto il tratto, gli agenti li
hanno poi bloccati ed accerchiati ad Ostia,
insieme ad altri uomini della squadra mobi-

le con i quali, nel frattempo, erano rimasti in
costante collegamento telefonico.
All’interno dell’auto, gli agenti hanno rinve-
nuto capi di abbigliamento di noti brand di
un valore complessivo pari ad oltre 3.000
euro oltre a diverse confezioni di profumi,
anche queste di ingente valore economico.
Oltre alla merce rinvenuta, sono stati seque-
strati anche un oggetto metallico magnetico
utilizzato per la rimozione dei dispositivi
antitaccheggio ed una borsa con schermatu-
ra apposita per inibire sistemi antitaccheg-
gio. Al termine degli accertamenti di rito,
tutti e cinque sono stati arrestati per il reato
di furto aggravato in concorso. La Procura
ha poi chiesto ed ottenuto dal Giudice per le
Indagini Preliminari la convalida dell’opera-
to della PG.

Arrestati dalla mobile 4 cileni e un peruviano: avevano fatto razzia
nei negozi del centro commerciale di Capena di profumi e capi costosi
Furto aggravato in concorso, bloccati
a Ostia dopo un lungo inseguimento

Si è presentato al Commissariato Rai di Piazza
Mazzini per richiedere il passaporto, ma il suo
“viaggio” è stato interrotto prima ancora della
partenza: è così che un 75enne è stato arrestato
dalla Polizia di Stato perché ricercato per la
violazione degli obblighi di assistenza familia-
re. Alla fine della scorsa settimana, con regola-
re appuntamento, l’uomo si era presentato
negli uffici del commissariato Rai con le foto-
tessere, i versamenti e tutta la documentazione
necessaria per richiedere il titolo valido per
l’espatrio. Quando, però, il poliziotto incarica-

to di istruire la pratica ha consultato le banche
dati in uso alle Forze dell’Ordine, è scattato
l’alert: a carico del 75enne, pendeva infatti una
nota di rintraccio - emessa dalla Procura della
Repubblica presso il Tribunale di
Civitavecchia - per il reato di violazione degli
obblighi di assistenza familiare. L’uomo è così
finito in manette e, al termine degli accerta-
menti di rito, è stato accompagnato presso il
carcere romano di Rebibbia. Dovrà espiare 5
mesi di reclusione oltre al pagamento di una
multa di 500 euro.

Si presenta al commissariato
per richiedere il passaporto,
ma è ricercato: in carcere



In banca finge di prelevare
e tenta rapina a portavalori

Tentata rapina a un portava-
lori, ieri mattina, in una banca
in viale Ciamarra a Roma. Sul
posto, dopo l’allarme lanciato
da una dipendente, è interve-
nuta la polizia che ha arresta-
to un 33enne per rapina
impropria in concorso con un
complice riuscito a scappare.
Da una prima ricostruzione,
l’uomo, cileno, inizialmente ha
fatto finta di prelevare allo
sportello poi si è scaraventato
contro una guardia giurata
che stava prendendo i soldi
dalla banca. Ne è nata una
colluttazione, sono intervenuti
anche i vigilanti e nel frattem-
po sul posto è arrivata la poli-
zia di Romanina, Tuscolana e
delle volanti. Il 33enne è stato
arrestato mentre il complice
è riuscito a fuggire.

Blitz anti-degrado
polizia locale a Porta Pia

Operazioni in corso da parte
della polizia locale di Roma
Capitale per il ripristino del
decoro in due diverse zone
della città. In piazza della Croce
Rossa, zona Porta Pia, questa
mattina sono state avviate le
opere di pulizia del sottopasso
presente nell’area: sul posto
intervenute le pattuglie del II
Gruppo Sapienza, con il suppor-
to del Reparto Assistenza

Emarginati, unitamente a perso-
nale Ama e dell’ufficio speciale
decoro urbano. Al momento
dell’operazione, non è stata rile-
vata la presenza di persone sul
posto. L’altro intervento a Tor
Sapienza, in via Gino Severini,
dove gli agenti del V Gruppo
Casilino della Polizia Locale, in
collaborazione con personale di
Ama e della Protezione Civile,
sono tuttora impegnati nelle ope-
razioni per ripristinare il decoro di
un’area a ridosso del Centro
Carni, si proprietà di Atac, occu-
pata da alcune tende e alloggi di
fortuna, anche qui nessuno è
stato trovato sul posto. Le ope-
razioni di pulizia e bonifica sono
ancora in corso e proseguiranno
nelle prossime ore.

Nuovo sgombero
a Torre Maura

Nuovo sgombero a Torre
Maura, quartiere alla periferia di
Roma. ieri all’alba, sono comin-
ciate le operazioni di sgombero
dell’ex hotel Jonio in via Silicella,
struttura occupata giorni fa
dopo che gli occupanti erano
stati allontanati da un’altra strut-
tura, un hotel in disuso a
Cinecittà. Sul posto polizia, vigili

urbani e carabinieri. La struttura,
un ex albergo, era stato occu-
pato da circa ottanta persone
per lo più provenienti dall’ex
hotel Cinecittà. Un «trasloco»
contro cui era intervenuto il
minisindaco di centrodestra del
VI Municipio, Nicola Franco, che
invita il quartiere a ribellarsi. 

Esquilino, sequestrati sei
milioni di articoli religiosi
Sono oltre 6 milioni gli articoli,
recanti le immagini dei Papi
Francesco e Giovanni Paolo II e
della basilica di San Pietro, indi-
viduati in una rivendita situata
in via Filippo Turati dai
Finanzieri del Comando
Provinciale di Roma, che hanno
segnalato in via amministrativa

alla locale Camera di Commercio
una persona di nazionalità cinese
per la violazione del c.d. “Codice
del Consumo”.
È il risultato di un piano straordina-
rio di controlli attuato dalle fiamme
gialle romane, in vista del vicino
“Giubileo 2025-Pellegrini di spe-
ranza”, che ha portato al sequestro
di bracciali, rosari, portachiavi, cro-
cifissi e posaceneri sprovvisti delle
indicazioni minime in lingua italiana,
in violazione della normativa
comunitaria e nazionale e quindi
potenzialmente pericolosi per la
salute. L’operazione si inserisce nel
più ampio dispositivo di controllo
predisposto dalla Guardia di
Finanza di Roma a salvaguardia del-
l’economia legale, della sicurezza e
della salute dei cittadini

in Breve

Nelle province di Torino,
Monza, Cuneo, Roma e
Bologna, i carabinieri del Nas
di Torino, coordinati dalla loca-
le procura della Repubblica e
coadiuvati in fase esecutiva dai
militari del comando dei cara-
binieri gruppo tutela salute di
Milano e dell’Arma competen-
te per territorio, nell’ambito di
diversi ordini europei di inda-
gine penale emessi dalla magi-
stratura francese ed eseguiti
dalla procura della Repubblica
presso il Tribunale di Torino e
dalla procura della Repubblica
presso il Tribunale di Milano,
hanno dato esecuzione a sei
mandati di arresto europeo e 16
perquisizioni. Nel mirino sono
finite persone ritenute compo-
nenti di una organizzazione cri-
minale transnazionale per la
contraffazione e commercializ-
zazione di bottiglie di vino di
altissimo pregio prodotte da
note case vitivinicole francesi. I
reati contestati sono associazio-

ne per delinquere finalizzata
all’introduzione e commercio
nello Stato di prodotti con segni
falsi. I provvedimenti dell’auto-
rità giudiziaria italiana e fran-
cese scaturiscono da un’artico-
lata attività di polizia giudizia-
ria eseguita nell’ambito di
numerosi ordini di investiga-
zione europei, emessi dalla
magistratura francese ed ese-
guiti, dopo la trasmissione alle
procure italiane, dalle forze di

polizia francesi e dai militari
del Nucleo antisofisticazioni e
sanità di Torino con il supporto
di operatori Europol.
L’indagine ha consentito di
individuare e smantellare un
sodalizio criminale dedito alla
contraffazione di vino di gran-
de valore economico, anche di
15.000 euro a bottiglia, che
venivano vendute ad ignari
commercianti a prezzo di mer-
cato. Un russo, secondo quanto

ricostruiscono i Nas in una
nota, aveva creato “un’organiz-
zazione criminale ben struttu-
rata avvalendosi anche della
collaborazione di alcuni titolari
di tipografie nel territorio italia-
no, ai quali commissionava
periodicamente la realizzazio-
ne di etichette e tappi contraf-
fatti, da apporre, successiva-
mente, sulle bottiglie di vino,
da commercializzare nel remu-
nerativo mercato del vino di
pregio. Spesso le etichette veni-
vano consegnate dai complici
anche all’aeroporto di
Malpensa” allo stesso soggetto
russo “che le portava all’estero
per utilizzarle in altri mercati
mondiali”. Nel corso delle ope-
razioni sono state sottoposte a
sequestro etichette e bottiglie di
vino contraffatte, dispositivi
informatici e telefonici degli
indagati, denaro ed altri beni di
valore e documentazione rite-
nuta dagli investigatori estre-
mamente utile alle indagini.

Contraffazione: vino
spacciato per pregiato
Torino, Monza, Cuneo, Roma e Bologna:
Blitz dei Nas, 6 mandati di arresto europeo
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“Nell’annunciare il pas-
saggio a un nuovo ruolo
all’interno dell’ammini-
strazione di Roma
Capitale il primo e più
sentito ringraziamento
va al Sindaco Gualtieri
per il supporto e la fidu-
cia accordatami. Colgo,
inoltre, l’occasione per
ringraziare tutti coloro
con i quali durante il
mandato come Assessore
al personale abbiamo
affrontato sfide impor-
tanti e raggiunto traguar-
di significativi per la
nostra città: i dirigenti e il
personale dei
Dipartimenti Risorse
Umane, Anagrafe,
Decentramento e Città
dei 15 minuti, le organiz-
zazioni sindacali, i
Presidenti, gli Assessori e
i consiglieri dei Municipi,
la Giunta e l’Assemblea
capitolina, le associazio-
ni, il mondo universitario
e della ricerca. Un ringra-
ziamento non di circo-
stanza va a tutti i dipen-
denti che ogni giorno
garantiscono con profes-
sionalità e impegno il
funzionamento di una
macchina complessa
come quella di Roma
Capitale. L’impegno a
proseguire insieme il
lavoro al servizio della
città in un anno impor-
tante come quello giubi-
lare sarà prioritario
anche nel nuovo immi-
nente incarico, come
l’obiettivo di mettere al
centro dell’azione politi-
ca e dell’agenda cittadina
le persone e i territori,
specialmente quelli peri-
ferici della nostra città.
Affronteremo questa
nuova sfida col massimo
slancio. Auguri di cuore
di buon lavoro a
Massimiliano Smeriglio
per l’incarico prestigioso
e a Giulio Bugarini a cui
lascio il testimone sapen-
do che sarà in buone
mani”. Così in una nota
Andrea Catarci, assesso-
re alle Politiche del
Personale di Roma
Capitale

Sulle politiche
del personale
tre anni densi
di traguardi
Catarci: “Grazie
al sindaco per nuovo
incarico, affrontiamo
sfida con massimo
slancio”



SCANSIONA
IL CODICE QR
PER ENTRARE
NEL CANALE

YOUTUBE
www.youtube.com
@lavocetelevisione

Ita: prosegue anche
nella ‘Summer 2025’
il volo Roma-Bangkok

A seguito della deliberazione di Giunta regio-
nale nr 36490 del 7 ottobre attraverso cui, gra-
zie all’attenzione costante riservataci
dall’Assessore Giancarlo Righini, sono stati
stanziati € 2.930.529,34 a favore di specifiche
misure a sostegno delle sale cinematografiche
del Lazio, l’ANEC (Associazione Regionale
Esercenti Cinema), esprime apprezzamento
per l’impegno e la serietà che la Regione Lazio
ha riservato ai gestori delle sale cinematografi-
che con l’obiettivo di sostenere questo delicato
settore in un difficile contesto economico per
accompagnare gli esercenti a rimettersi in
gioco attraverso investimenti strategici che

innalzino il livello dell’esperienza cinemato-
grafica dello spettatore, sia dal punto di vista
del comfort e delle tecnologie utilizzate che
della sicurezza. ANEC Lazio è particolarmente
soddisfatta dell’obiettivo raggiunto poiché tale
risultato è frutto di un costante lavoro sinergi-
co e costruttivo avviato sin dall’insediamento
del nuovo Consiglio, tanto con la Presidenza,
quanto con la Giunta Regionale e le
Commissioni di riferimento i cui esiti, siamo
convinti, non si limiteranno a questo significa-
tivo sostegno per il rilancio competitivo del
CINEMA IN SALA su tutto il territorio del
Lazio.

Quasi tre milioni di euro
per sale cinematografiche

Torna a Roma, fino al 18 otto-
bre, il Mercato internazionale
dell’audiovisivo - “Mia
Market 2024” - giunto que-
st’anno alla decima edizione,
nelle sedi di Palazzo
Barberini e del Cinema
Barberini. L’iniziativa di que-
st’anno, promossa da ANICA
(Associazione Nazionale
Industrie Cinematografiche
Audiovisive e Digitali) e da
APA (Associazione
Produttori Audiovisivi), pre-
vede un ricco programma che
sarà articolato in attività di
pitching forum, showcase,
eventi di networking, confe-
renze, workshop e incontri
volti a rafforzare le relazioni
tra i professionisti del settore
e promuovere nuovi accordi
di collaborazione. Oltre 80 tra
panel, conferenze, presenta-
zioni di ricerche, seminari e
workshop, ma anche keynote
speech con speaker di altissi-
mo profilo e showcase per
attesissimi titoli tra prodotti
di animazione, documentari e
format televisivi, serie tv e
film. Tra le novità di que-
st’anno, il nuovo showcase
permanente, MIA XR, che
presenta una selezione di
opere immersive, di cui ante-
prime mondiali. Anche que-
sta decima edizione del MIA,
inoltre, si svolgerà sulla piat-
taforma MIADIGITAL.IT,
strumento di innovazione,
promozione e informazione
che consente la partecipazio-
ne da remoto e offre la possi-
bilità di rivedere i principali
eventi anche dopo la conclu-
sione del mercato. La Regione
Lazio e la Camera di
Commercio di Roma parteci-
pano all’evento assieme a una
collettiva di 24 imprese del
Lazio, con il contributo del
PR FESR Lazio 2021-2027.
Tante le iniziative in pro-
gramma da parte della
Regione, il 16 ottobre, alle ore
12.30, presso il Cinema

Barberini (Sala 4), sarà pre-
sentato un nuovo avviso per
sostenere un patto tra distri-
buzione indipendente e sale
c i n e m a t o g r a f i c h e .
Interverranno, tra gli altri,
Lorenza Lei, responsabile
Struttura Cinema e
Audiovisivo della Regione
Lazio; Maria Giuseppina
Troccoli, commissario straor-
dinario di Roma Lazio Film
Commission; Marco
Buttarelli, presidente di Lazio
Crea; Stefano Massenzi,
Marco Luca Cattaneo, CNA
Lazio. Sarà inoltre presente

Lucky Red, in rappresentanza
di Anica Distributori; Il 16 e il
17 ottobre (Cinema Barberini
- sala 1 e 4) si terrà, dalle ore
14 alle 15.30, il Lazio Pitching
Forum con le imprese selezio-

nate, strutturato in due gior-
nate per l’elevata partecipa-
zione alla call regionale. Nel
corso degli incontri, le azien-
de incontreranno produzioni
e distribuzioni internazionali.

“La Regione Lazio è orgoglio-
sa di sostenere il MIA, giunto
ormai alla sua decima edizio-
ne, uno dei principali appun-
tamenti di mercato interna-
zionale dedicato all’industria
dell’audiovisivo. Rafforzare
le relazioni tra i professionisti
del settore, creare nuove occa-
sioni di collaborazione in cui
risalti non soltanto la gran-
dezza del genio italiano, ma
anche la straordinaria bellez-
za dei nostri territori, è fonda-
mentale per il rilancio econo-
mico e culturale della nostra
Regione. Il MIA, su mandato

di ANICA e APA, sta lavo-
rando molto e bene, per soste-
nere le piccole e medie impre-
se del comparto, importanti
per garantire il pluralismo e il
lavoro di moltissime produ-
zioni indipendenti. Assieme a
Lorenza Lei, responsabile del
Cinema e dell’Audiovisivo
regionali, abbiamo varato
misure molto importanti per
un settore strategico per il
Lazio. 
L’obiettivo comune, che con-
dividiamo con il MIA, è ripor-
tare al centro del mercato il
contenuto creativo in tutti i
suoi aspetti, dal piccolo scher-
mo alle nuove forme di
coproduzione per i potenziali
metaversi. Continueremo a
impegnarci senza sosta, assie-
me al MIA, per fare del Lazio
un meraviglioso e ricco set
naturale”, ha spiegato il presi-
dente della Regione Lazio,
Francesco Rocca.
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Il Mercato internazionale dell’audiovisivo è giunto quest’anno alla decima edizione
Audiovisivo, la Regione Lazio
protagonista al “Mia Market 2024”

Prosegue anche nella stagione
summer 2025 il nuovo volo
diretto di Ita Airways fra
Roma Fiumicino e Bangkok,
operativo a partire dal prossi-
mo 16 novembre. Sono in
vendita su tutti i canali di Ita
Airways i voli fra Roma e
Bangkok per la prossima sta-
gione estiva che inizierà dal
30 marzo 2025. Il nuovo volo
verrà operato nella stagione
winter 2024/2025 con 5 fre-

quenze settimanali, da Roma
Fiumicino ogni lunedì, mer-
coledì, giovedì, sabato e
domenica e da Bangkok ogni
lunedì, martedì, giovedì,
venerdì e domenica. Nella
stagione summer 2025 il volo
sarà operato con 3 frequenze
settimanali, da Roma
Fiumicino ogni martedì, gio-
vedì e domenica, e da
Bangkok ogni lunedì, merco-
ledì e venerdì. 

“Due mesi fa, temendo che l’amministra-
zione capitolina avesse intenzione di
smantellare definitivamente all’Eur il
Museo Astronomico, inattivo dal 2014, e il
Planetario, abbiamo presentato due inter-
rogazioni per conoscere il futuro di queste
strutture che hanno svolto un ruolo chiave
nella divulgazione scientifica, sia a livello
nazionale, che internazionale. Ad oggi non
abbiamo ancora ricevuto risposte, motivo
in più per temere che entrambe rischino di
cessare per sempre la propria attività
impoverendo l’offerta culturale di Roma e
del Municipio IX. Peraltro circa un mese

fa il Planetario è stato chiuso alcuni giorni
per lavori all’interno del museo astronomi-

co di cui non si conoscono motivazioni,
autorizzazioni, specifiche tecniche, consi-

stenza e conseguenze. Per costringere
l’amministrazione capitolina a chiarire
quanto sta accadendo abbiamo protocollato
un accesso agli atti e una richiesta di
sopralluogo in modo da capire meglio
quale è lo stato attuale degli interventi pre-
visti negli spazi del Museo Astronomico,
nonché tempi e modalità per tornare a pro-
grammare al loro interno attività espositi-
ve e divulgative. Sono spazi che non pos-
siamo permetterci di perdere, a maggior
ragione, insieme ai cittadini e ai comitati di
quartiere, chiediamo che questo patrimo-
nio non si disperda e che si mettano subito
in campo fondi e interventi concreti per
riqualificare gli spazi e riaprirli quanto
prima al pubblico”. Così in una nota
Flavia De Gregorio, capogruppo capi-
tolino di Azione, Marco Muro Pes e
Fulvio Bellassai, rispettivamente capo-
gruppo e consigliere nel Municipio IX
della Lista Civica Calenda-Azione.

Museo astronomico e planetario a rischio
F.De Gregorio (Azione)-M.Muro Pes-F.Bellassai (Civica Calenda):
“abbiamo presentato l’accesso agli atti e la richiesta di sopralluogo”



Giornata Mondiale contro il Cancro, venerdì nella Sala Conferenze Pio Sodalizio dei Piceni
a Roma il Convegno-Dibattito tra Relatori d’eccezione e Donne in terapia Oncologica
Love-Respect-Care, innovazione
e accesso al femminile in Oncologia
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Venerdì 18 Ottobre 2024, in
occasione della Giornata
Mondiale contro il Cancro, a
Roma, dalle ore 9:00 alle ore
19:30, presso la Sala
Conferenze del Pio Sodalizio
dei Piceni, in Piazza di San
Salvatore in Lauro, 15 (zona
Via dei Coronari/Piazza
Navona) si terrà l’evento
LOVE - RESPECT - CARE,
dedicato a donne in terapia
oncologica, organizzato
dall’Associazione Naschira,
partner di Barrett
International Group di
Virginia Barrett, operante da
tempo, a livello nazionale ed
internazionale, nell’organiz-
zazione di eventi culturali e
solidali. L’iniziativa realizza-
ta con contributo economico
dell’Assemblea Capitolina è
vincitrice del Bando SEMEN-
TI 2024 e si svolgerà nell’arco
di una giornata, articolata in
due momenti aperti dai Saluti
Istituzionali della Presidente
dell’Assemblea Capitolina
On. Svetlana Celli e del consi-
gliere segretario
dell’Assemblea Capitolina
On. Fabrizio Santori.
Interverranno, inoltre, la
dott.ssa Veronica Ferrari De

Stefano, Primo Dirigente
della Polizia Di Stato, la
dott.ssa Maria Antonia
Spartà, Vice Questore di
Roma e il console onorario
dello Sri Lanka in Italia la
dott.ssa Kantie De Silva. Dalle
ore 10:00 alle ore 13:30 si terrà
un CONVEGNO con inter-
venti di relatori d’eccezione
che affronteranno il tema:
Gestione multidisciplinare
del rischio eredo - familiare:
esperienze a confronto.
Interverranno il Prof. Dott.
Giovanni Scambia, Direttore
Scientifico della Fondazione
Policlinico Universitario “A.
Gemelli- I.R.C.C.S. Roma - il
Prof. Dott. Luigi Ciuffreda,
Direttore U.O.C. Chirurgia
Senologica, Direttore
Dipartimento Scienze
Chirurgiche e Coordinatore
Breast Unit I.R.C.C.S. “Casa
Sollievo della Sofferenza” San
Giovanni Rotondo (FG) - il
Prof. Dott. Giovanni Dal Pra,
Direttore U.O.C. di Chirurgia
Plastica A.S.L.Roma 1
Ospedale Santo Spirito,
Ospedale San Filippo Neri,
Centro S.Anna. La prevenzio-
ne oncologica secondo la Lilt
Aps di Roma Metropolitana -

Prof. Dott Giuseppe D’Ermo,
Professore Associato
Chirurgia “Sapienza
Università di Roma” e
Vicepresidente Vicario LILT
APS Roma. Il ruolo delle
associazioni nell’ambito delle
Breast Unit - Prof. Dott.
Massimo Vergine, Direttore
U.O.C. della Chirurgia della
Mammella Policlinico
Umberto I di Roma e
Presidente Associazione “Filo
Teso”. Al termine degli inter-
venti, dopo un’illustre testi-
monianza, si svolgerà un
dibattito interattivo con
donne in terapia oncologica
delle Associazioni Alto, Filo
Teso, Zittocancro,
Regeneration23, Progettiamo
il Presente, AndOS comitato
di roma. Modera Virginia
Barrett in collaborazione con
Cristina De Felici.
Nel pomeriggio a partire
dalle ore 15:00, la seconda
parte della manifestazione
sarà aperta da un Silent
Opening, a cura della Dott.ssa
Silvia Criscione, Lifestyle &
Colour Coach. Alcune model-
le di età diversa eseguiranno
una coreografia gestuale che
vedrà il coinvolgimento di

dottoresse e donne in terapia
oncologica. Sulle note del M°
Fabio Lombardi, l’attrice
Patrizia Bellucci reciterà alcu-
ni versi dedicati al seno, tratti
da “Il Libro del Seno -
Bellezza, Sogno e Vita” della
Dott.ssa Santa Impellizzieri.
In contemporanea si svolgerà
la Performance di Body Art
“La Festa delle 7 Arti” di
Francesca Chialà (artista,
regista, sociologa). Dopo
alcune testimonianze di
donne che hanno attraversato
la malattia con coraggio,
seguiranno gli interventi di:
Dott.ssa Adelina Petrone,
Radioterapista Oncologo,
Fondazione Policlinico
Universitario “A. Gemelli”
I.R.C.C.S. Roma e Medico
Estetico Gemelli Isola, che
presenterà il Progetto
“CuteInForma”. Alla
Dottoressa sarà consegnato il
Premio “Donne d’Amore”
dedicato a Progetti eccellenti
a favore delle Donne; Dott.ssa
Laura Franco, Biotecnologa,
Medico Chirurgo, Ginecologa
in formazione presso
l’Azienda Ospedaliera
Policlinico Universitario
Federico II di Napoli e mem-

bro dell’Associazione ALTO;
Dott.ssa Eliana Merlino, Vice
Presidente Associazione
ALTO; Don Gnana Prakash
Marlapati, Vice Parroco “S.
Giustino Martire” in Roma (la
Cristoterapia a sostegno di
pazienti oncologici); Carmelo
Spina, Hairstylist; Daniela
Mariotti nota lookmaker
nazionale e internazionale e
Carmen Spartà, make-up
artist in terapia oncologica
che realizzeranno il trucco
delle partecipanti al Fashion
Show, curato dalla stilista
Giusy Porru (guarita da un
cancro al seno), durante il
quale, sulle note di due arie
d’Opera eseguite dal mezzo-
soprano Caterina Novak
(cantante lirica guarita da un
cancro al seno), sfileranno le
donne in terapia oncologica;
Marina Morra, “Medicinema”
manager (Il Cinema che
cura); Fausto Bizzarri, com-

positore e mental coach
(Meditazione Musico
Quantistica); Thomas Prearo,
“Artista Speciale”. L’evento si
chiuderà con il coinvolgimen-
to di tutti i presenti in balli
dell’800 curati dall’Academy
of Victorian Dance. Tra gli
ospiti: Dott.ssa Yodalys
Amaro Sosa (Medicina
d’emergenza urgenza
Lamezia Terme); Dott.ssa
Yanet Caridad Carmona
Valera (Oncologia Lamezia
Terme) Alcune delle donne
delle Associazioni di
Categoria partecipanti, arri-
veranno alla sede della loca-
tion trasportate in VESPA da
Driver di BICI & BACI REN-
TAL & TOURS di Claudio
Sarra, Direttore del Museo
della VESPA in Roma.
Ingresso libero e gratuito pre-
via prenotazione tramite
e m a i l
naschira2024@gmail.com

Nasce a Roma un centro di
simulazione e sperimentazione
per le imprese, la ricerca e la
didattica unico in tutto il
Centro e Sud Italia. Una strut-
tura aperta al territorio il nuovo
Simulation center
dell’Università Campus Bio-
Medico di Roma, inaugurato
alla presenza del ministro delle
Imprese e del Made In Italy
Adolfo Urso che ha tagliato il
nastro assieme ai vertici uni-
versitari in occasione dell’aper-
tura dell’anno accademico
2024-25. L’evento ha avuto
l’onore di ospitare la lectio
magistralis della presidente del
CNR, professoressa Maria
Chiara Carrozza e la presenza
del presidente della Regione
Lazio Francesco Rocca. Oltre
400 metri quadrati, all’interno
del moderno edificio CU.Bo a
impatto energetico “quasi
Zero”, suddivisi in spazi attrez-
zati per favorire l’apprendi-
mento attraverso le nuove tec-
nologie, promuovere progetti
di ricerca su tecnologie abili-
tanti e open Innovation nel set-
tore Health-Tech-
Sustainability, fornire spazi alle
imprese e altri centri per le loro
attività di ricerca e sviluppo. La
prima sala Realtà Immersiva
multisensoriale in tutta
Europa, progettata e realizzata
in Italia espressamente da
Accurate per l’Università
Campus Bio-Medico di Roma,
è in grado di offrire un ambien-

te in cui calore, vento, effetti
visivi ed olfattivi condizionano
realmente l’operato. La realtà
viene riprodotta fedelmente e
con essa le sollecitazioni fisiche
ed emotive (stress, tensione,
rumori e non solo) che gli ope-
ratori sperimentano negli sce-
nari clinici, nell’assistenza
domiciliare e nelle emergenze-
urgenze. Il Simulation center
UCBM è una piattaforma
modulare per una didattica
sempre più basata sull’espe-
rienza e l’interattività per offri-
re agli studenti e a tutti i ricer-
catori occasioni di apprendi-
mento in situazioni simili al
reale e, se necessario, imparare
sbagliando in piena sicurezza.
Grazie agli spazi organizzati
che riproducono veri ambienti
ospedalieri e domestici e alle
apparecchiature altamente tec-
nologiche abbinate a macchi-
nari e manichini innovativi,
sarà possibile effettuare simu-
lazioni in ambito non solo clini-
co dalla cardiologia e radiolo-
gia interventistica, alla rianima-
zione, alla sala operatoria fino
all’odontoiatria per aspiranti
medici e infermieri. Le sale del
Simulation Center saranno
sede dell’Osservatorio e labo-

ratorio congiunto UCBM-
Intesa sulla salute globale. Le
aule potranno essere utilizzate
anche dalle imprese, piccole e
medie e non solo, al lavoro su
nuovi dispositivi e tecnologie.
Sensori, telecamere e una vera
regia permettono inoltre di
registrare, rivedere e riutilizza-
re le esercitazioni e le speri-
mentazioni effettuate all’inter-
no del Simulation center.
“Il Simulation center farà cre-
scere i nostri studenti nella pas-
sione per lo studio e nel deside-
rio di fare qualcosa di grande
nella vita, in coerenza con i
valori che ispirano il nostro
Ateneo da sempre - ha afferma-
to il presidente dell’Università

Campus Bio-Medico, Carlo
Tosti - Come amava dire San
Josemaria Escrivà “Sognate e la
realtà supererà i vostri sogni” .
Oggi, dopo una storia lunga
trent’anni, con questo progetto
si realizza un grande sogno
basato sull’innovazione tecno-
logica a servizio della forma-
zione globale della persona.
Abbiamo un’opportunità in
più per portare nella società del
futuro professionisti all’avan-
guardia, capaci e appassionati
del loro lavoro”. “Un orgoglio
per il nostro Ateneo aver inau-
gurato e già attivato il nuovo
Simulation Center in occasione
della giornata di inaugurazio-
ne del 32 Anno Accademico.

Come evidenziato oggi nella
sua Lectio Magistralis dalla
Presidente del Consiglio
Nazionale delle Ricerche, pro-
fessoressa Maria Chiara
Carrozza, il Simulation Center
è un fondamentale strumento
che oggi deve avere una
moderna Università per eroga-
re una didattica sempre più
esperienziale, innovativa e
research-based, anche per la
formazione professionale post-
laurea più avanzata - ha sottoli-
neato il prof. Eugenio
Guglielmelli, Rettore UCBM -
Tale struttura è quindi una vir-
tuosa opportunità di collabora-
zione con gli enti di ricerca e
con tutte le aziende italiane lea-
der che sanno portare nel
mondo il Made in Italy d’avan-
guardia. Con esse vogliamo
cogliere sempre più le opportu-
nità strategiche che una piatta-
forma come questa può offrire
per sviluppare un modello di
trasferimento tecnologico in
grado di attrarre sempre più
grandi aziende, PMI innovati-
ve, centri di ricerca, incubatori
e start -up intorno al tema della
simulazione avanzata per
aumentare la qualità e accelera-
re l’innovazione e l’impatto

sociale. “Il Simulation center
UCBM ci aiuta a costruire il
futuro - ha detto Andrea Rossi,
Amministratore Delegato e
Direttore Generale UCBM -
Abbiamo allestito una piatta-
forma multifunzionale in
grado di coinvolgere lo studen-
te come il professionista, le
equipe di scienziati come i
team di ricerca delle imprese.
Lo consideriamo un volano di
sviluppo per l’Ateneo, per le
imprese e di conseguenza per
tutto il Paese. 
La sala immersiva, unica in
tutta Europa, è il fiore all’oc-
chiello di un progetto destinato
negli anni a trasformare il
nostro ateneo in una vera
“piazza della ricerca e del tra-
sferimento tecnologico. 
Una grande opportunità per i
nostri giovani, che oggi condi-
vidiamo con la comunità acca-
demica, col territorio, e con il
Paese.” “La Research-based
education rappresenta un
modello di università basato
sulla cosiddetta ‘competitive
excellencè per attrarre e tratte-
nere i migliori talenti e prepa-
rarli ad affrontare le sfide
attuali - ha sottolineato la pro-
fessoressa Maria Chiara
Carrozza, presidente del CNR -
Oggi l’AI for Science sta rivolu-
zionando e accelerando le sco-
perte scientifiche in più campi
del sapere, rappresentando
una sfida di responsabilità e
competenza”. 

Università Campus Bio-medico
Nasce il “Simulation Center”



Fonti alternative a carbonio,
nuovi materiali fotovoltaici, ridu-
zione dei rifiuti. Sono solo alcuni
dei temi al cuore delle ricerche
premiate nel corso della cerimo-
nia degli Eni Award 2024, che si è
svolta oggi a Palazzo del
Quirinale alla presenza del
Presidente della Repubblica,
Sergio Mattarella, dell’ammini-
stratore delegato di Eni, Claudio
Descalzi, e del presidente del
consiglio di amministrazione
Giuseppe Zafarana. Giunto que-
st’anno alla sua sedicesima edi-
zione, il premio è considerato un
punto di riferimento livello inter-
nazionale per la ricerca nei campi del-
l’energia e dell’ambiente e testimonia
“l’importanza che la ricerca scientifica e
l’innovazione tecnologica hanno per Eni
e il suo impegno a favorire sostenibilita
e l’accesso all’energia, in accordo ai 17
Obiettivi per lo Sviluppo Sostenibile de
Nazioni Unite”, si legge in una nota.
Dalla sua istituzione nel 2008 le candida-
ture sono state più di undicimila. La
Commissione Scientifica, che ha valuta-
to le ricerche presentate, è composta da
scienziati che appartengono ai più avan-
zati istituti di ricerca a livello mondiale e
negli anni ha visto la partecipazion di 6
Premi Nobel. Anche quest’anno inoltre
Eni, attraverso Joule, la sua Scuola per
l’Impresa, ha assegnato la Menzione
speciale Eni Joule for Entrepreneurship,
destinata a team, spin off universitari,
startup e volta favorire l’applicazione, la
valorizzazione e il trasferimento delle
tecnologie promuovendo nel contempo
la creazione di un ecosistema dell’inno-
vazione sostenibile. Per la sezione
Transizione Energetica, rivolta a ricer-
che nel campo dell’efficienza energetica
nonché della cattura, utilizzo e sequestro
dell’anidride carbonica, il premio è stato
assegnato a Marc Fontecave del College
de France (Francia), con unq finalizzata
allo sviluppo di tecnologie per la valo-
rizzazione della COz come fonte alter-

nativa di carbonio per la
produzione di composti di
elevato interesse industria-
le. A tale fine, ispirandosi ai
sistemi biologici, ha svilup-
pato sistemi catalitici inno-
vativi, caratterizzati da ele-
vata efficienza e selettività,
impiegati in processi di
riduzione elettrocatalitica
della Co2 alimentati da
energia elettrica rinnovabi-
le.
Nella sezione Frontiere dell’Energia, per
ricerche sulle fonti rinnovabili e sullo
stoccaggio dell’energia, il premio è stato
assegnato a Nam-Gyu Park della
Sungkyunkwan University (Corea del
Sud) per la sua ricerca sulle celle solari a
perovskite allo stato solido. Con il suo
lavoro, Park ha contribuito alla ricerca e
allo sviluppo di una classe di nuovi
materiali per dispostivi fotovoltaici che
in un breve lasso di tempo hanno dimo-
strato progressi in termini di efficienza e
stabilità mai registrati per nessun altra
tecnologia solare, superando anche
quelle del silicio, e avviandosi a diventa-
re protagonisti del mercato energetico.
Nella sezione Soluzioni ambientali
avanzate, dedicata a valorizzare l’inno-
vazione scientifica e tecnologica per la
tutela in uso sostenibile delle risorse

naturali, il premio è stato assegnato a
Holger Braunschweig della Julius-
Maximilians-Universität Würzburg
(Germania) per la sua ricerca relativa
alla riduzione di rifiuti e di elementi tos-
sici attraverso la funzionalizzazione
diretta dell’azoto con elementi leggeri
senza metalli di transizione.
Braunschweig ha dimostrato che alcuni
elementi leggeri, come il boro, possono
facilitare reazioni che finora avvenivano
solo mediante l’utilizzo di metalli pesan-
ti tossici. In particolare, la sua ricerca ha
ottenuto significativi risultati per con-
vertire l’azoto molecolare in ammonia-
ca. Questa scoperta permette di evitare
costose fasi di purificazioni che produ-
cono rifiuti e risparmiare notevoli quan-
tità di energia, prevenendo anche i pro-
blemi ambientali e sanitari associati a

molti metalli tossici.
Per la categoria
Giovane Ricercatore
dell’Anno, che premia
due ricercatori che
hanno cons torato di
ricerca in università
italiane, i riconosci-
menti sono stati asse-
gnati a Elvisra
Spotolisano e Stefano
Toso. La sezione gio-
vani talenti dell’Africa,

istituita nel 2017 in occasione del decen-
nale di Eni Award e dedicata ai giovani
talenti dal continente africano, conferi-
sce, in questa edizione, quattro premi,
assegnati a Favour Agbajor, della
Durban University of Technology
(Sudafrica), a Petra Kienyiy Chui, della
Egerton University (Kenya), a Lakhdar
Hamidatou, della Ecole Nationale
Polytechnique e Constantine (Algeria), e
a Nomthandazo Precious Sibiya, della
Durban University of Technology
(Sudafrica). I premiati riceveranno una
borsa di studio che permetterà loro di
frequentare in corso di dottorato presso
prestigiosi atenei italiani per approfon-
dire e sviluppare le loro idee nnovative
elaborate nel corso della loro tesi di lau-
rea magistrale. 
Per la sezione riconoscimento all’inno-

vazione Eni, che elegge i
progetti più innovativi
sviluppati da ricercatori
ed esperti tecnici Eni,
sono stati premiati:
Cristina Bonanomi, Rino
Bonetti, Silvia Pavoni
(Eni), Davide Moscatelli,
Edoardo Terreni (PoliMI)
per l’idea brevettuale
relativa ad un processo
di produzione di bio-olio
a partire dalla lignina;
Riccardo Borgomaneri,
Luigi Colombo,
Francesca Galimberti,

Samuele Gori, Alberto
Landoni, Nicoletta Panariti, Rita Ponzo
(Eni) per la soluzione tecnologica inno-
vativa “Bio-Slurry”, un processo a un
solo stadio per convertire bio-feedstock
altamente contaminati in prodotti di
valore; Mirko Barbavara, Gabriele
Bianchi, Stefano Cardamone, Lino
Carnelli, Davide Deriu, Carla Lazzari,
Nicola Mancini, Tamara Passera,
Giuseppe Sabetta, (Eni) per la soluzione
tecnologica del sistema di stoccaggio di
energia termica Eni TES (Thermal
Energy Storage).
È stata infine assegnata la Menzione
speciale “Eni Joule for
Entrepreneurship” a tre startup che si
sono particolarmente distinte per l’inno-
vatività e la sostenibilità dei progetti
imprenditoriali proposti: HBI - Human
Based Innovation, startup di Bolzano,
che ha sviluppato e brevettato una tec-
nologia per il trattamento dei fanghi di
depurazione in maniera circolare; SLY,
startup di Santa Caterina dello lonio
(Catanzaro), che ha sviluppato tecnolo-
gie AI all’avanguardia per l’identifica-
zione e la classificazione ultra-precoce
degli incendi boschivi; RarEarth, startup
di Milano, che ha sviluppato un proces-
so chimico innovativo per il riciclo di
terre rare da motori elettrici di veicoli a
due ruote.

(Foto: Credits: Imagoeconomica e Sito Eni)

Eni Award 2024 assegnati al Quirinale
per la ricerca scientifica e l’innovazione
Il premio è considerato un punto di riferimento a livello
internazionale per la ricerca nei campi dell’energia e dell’ambiente
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Grande successo in Campidoglio per la presenta-
zione tenutasi l’ 8 ottobre 2024 del primo libro a
firma di Sabrina Nanni “Truffe, errori e liti in con-
dominio”. L’evento svoltosi nella Prestigiosa Sala
“Laudato Si” ha ricevuto i complimenti della gran-
de platea di alta qualità e dei correlatori. Un viag-
gio attraverso la jungla dei condomini e di tutte le
problematiche che gravitano intorno ad essi , non-
chè di storie, aneddoti e vicende realmente acca-
dute ,ecc. Tanti gli interventi di personalità autore-
voli del mondo dello spettacolo , cultura e delle
Istituzioni che hanno definito il libro un VADEVE-
CUM. Tra gli interventi di rilievo quello dell’
Avv.On Giovanni Legnini Commissario
Straordinario di Governo per la Ricostruzione a
Casamicciola-Ischia,ed altri comuni , già vicepresi-
dente del C.S.M nonchè Commissario della
Ricostruzione dei comuni colpiti dal sisma del

2009 (Abruzzo, Molise , Marche ,Umbria ),più
volte parlamentare e primo firmatario del disegno
di legge della Riforma Condominiale ; quello del
Presidente Commissione Giubileo del Comune di
Roma Dott.r Dario Nanni;l’avv. Francesco Mazza,
professore di diritto penale all’Università di
Cassino e quello dell’ attrice , regista ed insegnan-
te di dizione in italia e egli U.S.A. Fioretta Mari che
leggendo alcuni stralci del libro soffermandosi
sulla frase :”un condomino più informato è un
condomino meno truffato”. Gli interventi capaci
di catturare l’ attenzione del pubblico per l’ impor-
tanza e le risposte date ai presenti anche in ambito
delle problematiche sul tema Caldo del
Superbonus 110 ( utilizzati f.di del PNRR) ,dei con-
guagli ( che adesso si ripresentano nei bilanci con-
suntivi ), delle barriere architettoniche ,sicurezza
,ecc, sono stati più volte interrotti da applausi.

“Truffe,errori e liti in condominio “ ci regala nozio-
ni importanti , assolutamente da non perdere per-
chè scritto in modo semplice comprensibile a tutti
, che rivela inoltre molti segreti e magagne per pre-
venire truffe ed eventi spiacevoli ai danni di chi
vive in condominio , ma soprattutto delle persone

più fragili (anziani ,ecc). Disponibile in tutte le
librerie italiane ed anche online..

Apprezzata la presentato in Campidoglio del nuovo libro di Sabrina Nanni

“Truffe, errori e liti in condominio”



“Quelle esposte oggi rappre-
sentano opportunità che il
comparto agricolo della
nostra Regione non può
lasciarsi sfuggire: la possibili-
tà di finanziamenti europei è
una garanzia per un futuro
caratterizzato da sostenibilità
e innovazione per l’intero set-
tore”. Con queste parole
Marco Bertucci, presidente
della Commissione Bilancio
del Consiglio Regionale del
Lazio, commenta la presenta-
zione dei nuovi Bandi
Europei del Complemento
regionale dello Sviluppo
Rurale (CSR) 2023-2027, avve-
nuta oggi in un evento dedi-
cato nei locali dello Spazio
Novecento organizzato da
Regione Lazio in collabora-
zione con Arsial. “Una sala
piena di rappresentanti del
comparto agricolo e di rap-
presentanti di numerose
amministrazioni locali ha
ascoltato con attenzione le
esposizioni degli esperti
intervenuti, che hanno illu-
strato i dettagli dei bandi e le
modalità di accesso ai fondi:

obiettivo comune è il soste-
gno di una crescita sostenibile
e dell’innovazione nelle
imprese agricole ed agroali-
mentari laziali”, prosegue il
consigliere regionale di
Fratelli d’Italia. “Un evento,
quello di oggi, la cui impor-
tanza è sancita dalla presenza
del Ministro dell’Agricoltura
e della Sovranità Alimentare
Francesco Lollobrigida e dal-
l’europarlamentare Nicola
Procaccini, copresidente
dell’Ecr Group, che certifica la
vicinanza dell’amministrazio-
ne regionale del presidente
Rocca all’intero comparto

agricolo, grazie al lavoro
attento e puntuale dell’asses-
sore Giancarlo Righini, che
sta ascoltando tutte le istanze
in merito che arrivano dai ter-
ritori. Ricordo che il CSR è un
elemento fondamentale per
l’attuazione a livello regiona-
le del Piano Strategico
Nazionale della Politica
Agricola Comune 2023-2027,
e pertanto rappresenta per la
nostra Regione uno strumen-
to per affrontare in maniera
mirata e concreta le esigenze
specifiche del territorio, adat-
tando le linee guida nazionali
ai fabbisogni locali. Il tutto

con una dotazione finanziaria
complessiva di 597,5 milioni
di euro: di questi il 40,7% arri-
va dal cofinanziamento del
Fondo Europeo Agricolo per
lo Sviluppo Rurale ed il
restante 59,3% che invece
viene garantito da risorse
nazionali e regionali. Prova
concreta della sinergia positi-
va che la nostra amministra-
zione regionale vive con il
governo nazionale e dell’at-
tenzione alle istanze territo-
riali che arrivano dai rappre-
sentanti di Fratelli d’Italia in
Europa”, chiude Marco
Bertucci. 

Regione Lazio, Marco Bertucci: “Il futuro del nostro comparto
agricolo all’insegna di sostenibilità ed innovazione”

Bandi Europei CSR 2023-2027
“I cantieri lumaca del Giubileo
sconvolgono il quartiere Prati
a partire da piazza
Risorgimento che prevede, a
viabilità definitiva, un doppio
senso di marcia nella parte
nord della piazza per allargare
i marciapiedi, ma non dalla
parte di via Ottaviano, dove
invece è prevista la pedonaliz-
zazione. Con il relativo cam-
biamento della viabilità tutto il
quadrante rimarrà ostaggio di
scelte inaccettabili che solo ora
si cominciano a conoscere, e
contro questi progetti i cittadi-
ni protestano, mentre i com-
mercianti hanno annunciato
un ricorso al Tar. Rispetto al
progetto iniziale è saltato il
parcheggio interrato, l’unica
opera davvero utile per il
quartiere e per lo snodo fonda-
mentale di piazza
Risorgimento, che collega Prati
al Trionfale e viceversa. Serve
chiarezza e garanzie che i citta-
dini di Prati siano tutelati, e
che il diritto alla residenza a
alla vivibilità del quartiere sia
salvaguardato: a questo scopo
abbiamo chiesto una riunione

urgente della Commissione
Giubileo”. Lo dichiarano in
una nota congiunta il capo-
gruppo della Lega Capitolina
Fabrizio Santori e il suo omo-
logo nel I Municipio Luigi
Servilio, che hanno raccolto le
lamentele di migliaia di resi-
denti e commercianti a propo-
sito dei cantieri in Prati. “Gli
abitanti di Prati non sono citta-
dini di serie ‘B’. La zona intera
è ostaggio di lavori infiniti per
progetti poco utili ai residenti
che relegano i cittadini a un
ruolo marginale le cui necessi-
tà sono trascurate a vantaggio
di altre esigenze. I parcheggi
previsti in zona saranno note-
volmente ridotti e i mezzi pub-
blici migliorano solo a chiac-
chiere. I romani sono stanchi,
sopportano da oltre un anno i
cantieri e attendono la realiz-
zazione di progetti che non li
soddisfano con rabbia e scetti-
cismo: evidente a chiunque
che quanto si sta facendo a
Prati poco o nulla ha a che fare
con chi nel quartiere deve
vivere, spostarsi e lavorare”,
concludono Santori e Servilio.

“Via Ottaviano si allaga,
a piazza Risorgimento
sparisce il parcheggio
e con i lavori sarà caos”

Su delega della Procura della
Repubblica di Roma, i
Carabinieri della Compagnia di
Pomezia e della Stazione di
Roma Divino Amore hanno
notificato un'ordinanza che
dispone misure cautelari nei
confronti di 6 persone, 4 desti-
natarie della custodia cautelare
in carcere e 2 della misura del-
l’obbligo di dimora, gravemen-
te indiziate del reato di ricetta-
zione in concorso. Le persone
indagate hanno un'età compre-
sa tra i 21 e i 31 anni e sono tutte
domiciliate presso il campo

rom dell’Albuccione.
L'indagine, coordinata dalla
Procura della Repubblica di
Roma è stata avviata nel dicem-
bre 2023, quando nei pressi di
un ristorante in via Ardeatina

furono notati due furgoni con
alcune persone in atteggiamen-
to sospetto. I Carabinieri della
Stazione di Roma Divino
Amore, giunti sul posto, trova-
rono 5 persone, sporche di
fango, nascoste nel cassone di
uno dei veicoli. Nell'altro, inve-
ce, furono rinvenuti 1.190 kg di
cavi in rame per l’alta tensione,
insieme ad arnesi da scasso.
Grazie a una minuziosa indagi-
ne e ad approfondite analisi tec-
niche, i Carabinieri sono riusci-
ti a raccogliere gravi indizi di
colpevolezza a carico degli
indagati che hanno consentito
al Gip del Tribunale di Roma di
emettere il provvedimento che
dispone le misure cautelari nei
loro confronti.

Colpo al traffico dell’“oro rosso”, 
sequestrata una tonn. di cavi in rame

«Sono orgoglioso del lavoro
che la mia Giunta sta facendo
per sostenere l’agricoltura nel
Lazio e per questo ringrazio in
particolare l’assessore
Giancarlo Righini: 88 milioni di
euro per 5 bandi nell’ambito
del CSR 2023-2027 significa
rispondere ai bisogni dei terri-
tori, grazie a una seria pianifi-
cazione strategica. Alla base di
tutto questo lavoro c’è stato
l’ascolto e un dialogo serrato
con le categorie. Spesso, nel passato, i bandi
regionali presentavano una serie di criticità,

a partire dalla burocrazia para-
lizzante. Questi si caratterizza-
no, invece, per una grande
attenzione ai giovani, per svi-
luppare la capacità attrattiva e
per promuovere le eccellenze
del territorio. Il tutto, in linea
con il decreto agricoltura del
governo. Questo settore merita
spazio e dignità: ecco la strada
maestra tracciata oggi e che per-
correremo per tutta la nostra
legislatura». Lo scrive su

Facebook il presidente della Regione Lazio,
Francesco Rocca.

Agricoltura, Rocca: «88 milioni di euro
per rispondere ai bisogni dei territori»
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Carabinieri arrestano 6 persone, gravemente indiziate del reato di ricettazione in concorso





Il comico romano sarà in scena domenica alle ore 18:30 nell’Aula Consiliare del Granarone
Etruria Eco Festival 18, al Granarone
“appuntamento extra” con Andrea Rivera
“Un artista straordinario, irri-
verente, pungente, capace di
affrontare temi di attualità con
ironia, con una grande capaci-
tà di fare satira ma allo stesso
tempo anche di far riflettere.
Domenica 20 ottobre all’inter-
no dell’Aula Consiliare del
Granarone appuntamento
speciale con Etruria Eco
Festival, kermesse giunta que-
st’anno alla sua 18esima edi-
zione: ad esibirsi, alle ore

18:30, Andrea Rivera, noto al
grande pubblico per i suoi
interventi comici nelle tra-
smissioni di Serena Dandini
‘Parla con me’, nei panni del
‘citofonista’ e come interprete
della sigla finale e The Show
Must Go Off. Prima di lui, a
partire dalle ore 17:30, un
focus su come e quanto inizia-
tive come questa possano por-
tare benefici e nuovi flussi
turistici nei Comuni come

Cerveteri. Un pomeriggio
davvero da non perdere, ad
ingresso gratuito”. A dichia-
rarlo, è Federica Battafarano,
Vicesindaco e Assessore alle
Politiche Culturali del
Comune di Cerveteri, pronta
ad accogliere in città, dopo le
tappe itineranti tenutesi a
Santa Marinella e Fiumicino,
l’ultima tappa dell’Etruria Eco
Festival, manifestazione stori-
ca del territorio da sempre

volano di spettacolo, cultura,
arte e diffusione dei valori del-
l’ecosostenibilità ambientale.
La rassegna, gode del finan-
ziamento della Città
Metropolitana di Roma
Capitale e del contributo dei
Comuni di Cerveteri, Santa
Marinella e Fiumicino. “Una
location diversa da come
siamo abituati per Etruria Eco
Festival, ma sarà senza dubbio
una serata imperdibile - ha

aggiunto il Vicesindaco di
Cerveteri Federica Battafarano
- Andrea Rivera è un artista
straordinario, apprezzato dal
grande pubblico televisivo e
che nel corso della sua carriera
ha calcato palcoscenici impor-
tantissimi e che oggi siamo
lieti, a distanza di alcuni anni,
abbia voluto tornare a
Cerveteri. L’ingresso è gratui-
to. Con l’occasione ci tengo a
fare un ringraziamento alla

Città Metropolitana di Roma
Capitale e al Consigliere
Metropolitano Alessio
Pascucci, grazie ai quali
Cerveteri avrà la possibilità,
anche quest’anno, di veder
esibire un grandissimo artista
dello spettacolo italiano. Vi
aspettiamo al Granarone!”
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Per ben quattro giorni consecutivi,
Cerveteri regalerà agli amanti dell’arte la
possibilità di poter apprezzare dal vivo
opere fantastiche di pittura, scultura e
fotografia, realizzate dai numerosi artisti
presenti alla mostra “Verso una nuova
Alba”, un evento di livello nazionale
organizzato dall’associazione Tracciati
d’Arte e che potrà vantare un palcosceni-
co a dir poco unico, poiché le opere ver-
ranno esposte all’interno di Palazzo
Ruspoli. Nel corso dei quattro giorni che
vanno da giovedì 17 ottobre fino a dome-
nica 20 ottobre, la mostra permetterà ai
presenti di poter apprezzare i capolavori
realizzati dagli artisti e, allo stesso tempo,
di poter assistere a esibizioni mozzafiato.
Nel comunicato che segue, realizzato da
Tracciati d’Arte, viene riportato il pro-
gramma completo di questi quattro gior-
ni, nei quali gli amanti dell’arte troveran-
no pane per i loro denti, poiché la mostra
promette di essere un’esperienza unica e
imperdibile per gli appassionati e non
solo: “Dal 17 al 20 ottobre 2024, le presti-
giose sale del Palazzo Ruspoli di
Cerveteri, situato in Piazza Santa Maria,
ospiteranno “Verso una nuova Alba”,
una straordinaria mostra di pittura, scul-
tura e fotografia organizzata dall’associa-
zione culturale Tracciati d’Arte e curata
da Andrea Cerqua. L’evento si inserisce
in un percorso artistico di grande rilievo,
che ha già toccato importanti location ita-

liane come il Museo di Arte
Contemporanea di Alcamo, la Sala del
Cinquecentenario di Castellammare del
Golfo e la Sala Cavour di Bolsena.
Saranno esposte le opere di artisti di spic-
co come Andy Kersch, Andrea Cerqua,
Angela Scaramuzzi, Angelide, Cesare
Paccaduscio, Daniela Ancora, Diego
Vagnucci, Emanuela Sereni, Fabrizia
Frau, Federica Virgili, Francesca
Coccurello, Giulia Mosca, Giulio
Falconieri, Jean Louis Zanet, Lara
Garofalo, Laura Laurini, Laura Vitulano,
Loredana Sala, Luana Celli, Manuela
Castellet y Ballarà, Marian Rodriguez

Vigil, Martina Grasso, Mirella Conte,
Nataliya Lyakhova, Paola Gioia,
Rosanna Ponti, SickPurple, Simonetta
Sabatini, Teresa di Sario e Yelena Sol.
Andrea Cerqua, artista di fama ricono-
sciuta, continua a stupire non solo per la
qualità delle sue opere, ma anche per la
capacità organizzativa che conferisce alle
sue mostre un valore aggiunto grazie a
idee sempre innovative. La mostra di
Cerveteri non farà eccezione. Sabato 19
ottobre, nella stessa Sala del Palazzo
Ruspoli, si terrà un incontro con il pub-
blico per presentare la mostra. A seguire,
sarà proiettato il docufilm “Enrico
Calamai: Una vita per i diritti umani”, a
cura dell’A.N.P. I. di Cerveteri e
Ladispoli. Il film racconta la storia dell’ex
diplomatico e attivista per i diritti umani,
soprannominato “lo Schindler di Buenos
Aires” per aver salvato oltre 300 perse-
guitati dal regime militare argentino,
come documentato ufficialmente o testi-
moniato dai sopravvissuti. Saranno pre-
senti in sala lo stesso Enrico Calamai, il
regista Enrico Blatti, il moderatore
Angelo Colone e rappresentanti istitu-
zionali del Comune di Cerveteri.
Domenica 20 ottobre, a partire dalle ore
16:30, il programma proseguirà con la
presentazione delle sculture di cioccolato
realizzate dalla chef Simonetta Carta e
dalla presentazione del corso di scrittura
creativa della scrittrice Diamante Indaco.
La giornata sarà accompagnata da esibi-
zioni musicali al pianoforte del maestro
Andrea Godoy Huaraca. Un evento da
non perdere per gli amanti dell’arte e
della cultura, che avrà luogo in una cor-
nice storica d’eccezione.”

Simone Pietro Zazza

Da domani il via alla mostra
“Verso una nuova Alba”

L’ASD Etrusca Atletica di Cerveteri non è solo sport, ma anche
solidarietà: a riconoscerlo anche una lettera della Caritas dioce-
sana di Porto - Santa Rufina. L’Associazione sportiva ha portato
quest’anno grandi risultati, non ultimo il titolo Juniores di
Francesco De Santis nei 400 metri che gli è valsa la convocazio-
ne ai Mondiali di atletica under 20 a Lima. Anche la solidarietà
ha la sua importanza per gli sportivi etruschi e le iniziative sono
stati diverse, dalle raccolte durante il periodo Covid a quelle per
i terremotati e recentemente la raccolta di materiale scolastico
per le famiglie in difficoltà nel territorio della Caritas di
Ladispoli. Un’iniziativa che a breve sarà replicata anche nella
vicina Cerveteri.

Un’iniziativa per aiutare le famiglie in difficoltà:
una raccolta di materiale scolastico

Etrusca Atletica:
sport e solidarietà
affianco alla Caritas
di Ladispoli

È uscita l’attesissima antologia 365 rac-
conti gialli, thriller e noir, edita da Delos
Digital e curata da Marika Campeti e
Claudia Cocuzza. Le antologie della serie
“365” non vengono pubblicate da dieci
anni, e questa pubblicazione rappresenta
un grande ritorno nella casa editrice
Delos. L’antologia raccoglie 365 racconti,
uno per ogni giorno dell’anno, scritti da
365 autori provenienti da tutta Italia. La
selezione dei racconti è avvenuta attraver-
so un processo dinamico e partecipativo
sui social, in particolare nel gruppo

Facebook Writers Magazine Italia. In que-
sto spazio, gli autori non solo hanno potu-
to inviare i propri racconti, ma hanno
anche partecipato a una vivace e costrutti-
va “critica collettiva”, commentando e
migliorando i testi attraverso il confronto
con altri scrittori. Il progetto 365 non è
semplicemente una raccolta di racconti,
ma un vero e proprio laboratorio di scrit-
tura. Il coinvolgimento attivo degli autori,
l’interazione diretta e il costante feedback
tra scrittori, editor e lettori rendono que-
sta antologia unica nel suo genere.

L’importanza di un progetto che coinvol-
ge ben 365 autori è significativa, non solo
per la qualità dei racconti ma anche per
l’impatto culturale che rappresenta.

La raccolta è curata da Marika Campeti e Claudia Cocuzza
Libri, a disposizione l’antologia
“365 racconti gialli, thriller e noir”



Una vicenda che denota tutta l’incivil-
tà di molti padroni di animali: un
banale incontro tra proprietari di cani
che si trasforma in una tragedia per
l’incuria di chi non è in grado di bada-
re al proprio cane. Noemi è una giova-
ne donna di Ladispoli, incinta al nono
mese, che stava facendo una passeg-
giata al Miami con i suoi due cani di
piccola taglia e sua figlia di sei anni.
Come riportano alcuni giornali locali,
la ragazza girando un angolo si è tro-
vata davanti un uomo sulla sessantina
che portava a spasso un grosso molos-
so marrone. Il molosso appena visto
uno dei cani più piccoli ha caricato il

gruppo tentando di morderlo al collo.
Il padrone non è stato visibilmente in
grado di ritirare il proprio cane e a
salvare l’altro animale è stata solo la
pettorina che si è spezzata offrendo al
cane più piccolo la possibilità di
divincolarsi. Il proprietario del molos-
so però si è allontanato senza assicu-
rarsi della salute di nessuno dei pre-
senti, una donna incinta, una bambina
e due cani aggrediti. Noemi è ritorna-
ta a casa con una figlia terrorizzata e
senza danni per lei, incinta, e per i
suoi cani, ma il problema rimane:
quello di essere ostaggi dell’inciviltà
altrui.

Il 22 ottobre in biblioteca
la presentazione del libro di Patrizia
D’Antonio e Raffaella Gambardella

“Donne con
lo zaino. Storie
di vite sempre
in cammino”

In reciproco ascolto
“Interagire con il cittadino sordo in situazione ordinaria
e di emergenza”, concluso con successo il seminario formativo
“Ladispoli continua il suo
percorso di inclusione e
ascolto”. Con queste parole
il Marco Cecchini, delegato
del sindaco Grando al pro-
getto “Ladispoli una città
che sa ascoltare”, ha com-
mentato la conclusione del
primo seminario formativo
tecnico-teorico, curato da
Emergenza Sordi Aps, che
prevedeva l’insegnamento
dei segni specifici e necessa-
ri per riuscire ad interagire
con persone sorde in situa-
zioni di emergenza. Il semi-
nario dal titolo “In reciproco
ascolto: interagire con il cit-
tadino sordo in situazione
ordinaria e di emergenza”,
tenuto da Luca Rotondi pre-
sidente di Emergenza Sordi,
era riservato solo ed esclusi-
vamente ai Corpi di primo
intervento, ai sanitari e alle
associazioni che operano
nell’emergenza. “Siamo
veramente soddisfatti di
questo risultato – ha prose-
guito Cecchini- raggiunto
grazie ad un bel lavoro di
squadra insieme a Luca
Rotondi, che ringraziamo

per la sua professionalità e
competenza, e Valentina
Manca che collabora fattiva-
mente a questo progetto. Al
seminario che si è svolto in
biblioteca hanno partecipato

rappresentati, la Polizia
Locale, Arma dei
Carabinieri, volontari Ares
118, Unppe Ladispoli ,
Associazione Tamà e
Operatori Sanitari. A breve

ci saranno altre importanti
novità, tra cui l’attuazione
di un altro punto importan-
te del Progetto di
Inclusione, che stiamo por-
tando avanti”.

L’amministrazione comunale
informa che martedì 22 otto-
bre alle ore 16:30 presso la
biblioteca di Ladispoli si
svolgerà la presentazione del
libro “Donne con lo zaino.
Storie di vite sempre in cam-
mino” di Patrizia D’Antonio
e Raffaella Gambardella.
Il romanzo, edito da Elliot
nel 2021, è il prodotto di un
blog omonimo che ha raccol-
to storie di donne, viaggiatri-
ci e non, in un arco di tempo
della durata di tre anni.
Sono tante storie di donne
molto tipo diverse tra loro:
ballerine, musiciste, ingegne-
re, contadine, marciatrici,
cavallerizze, scrittrici, poe-
tesse, artiste, artigiane, dot-
toresse, veterinarie e tante
altre!
Scopriremo amicizie nate da
piccoli e intensi incontri e
altre più profonde che esisto-
no e resistono da tanti anni...
brevi racconti e interviste a
donne per le quali lo zaino ,
reale e metaforico, a volte

rappresenta un peso che
limita mentre altre volte uno
strumento che stimola la
capacità di essere sempre
pronte a spostarsi e ad
affrontare senza paura e con
spirito di avventura quello
che ci riserva la vita.
Le autrici, attraverso il loro
linguaggio scorrevole ma
profondo, vi invitano a cono-
scere queste donne, ad ascol-
tare le loro esperienze, scel-
te, delusioni, desideri, e
aspirazioni proprio come si
farebbe con le proprie ami-
che!
La presentazione si terrà
nella Sala Conferenze della
Biblioteca; sarà presente
Raffaella Gambardella e dia-
logherà con lei Alessandra
Damiotti. Prima e dopo la
presentazione, l’autrice si
intratterrà con il pubblico
per rispondere alle curiosità
e per il rituale firmacopie. La
partecipazione è libera e gra-
tuita e non è richiesta preno-
tazione. 

Spavento per una mamma, incinta al nono mese, a spasso con il cane e la figlia di sei anni
Aggredita da un molosso: il padrone fugge
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“Il signore che ci ha chiamati ieri mat-
tina era davvero stanco di questi rifiu-
ti abbandonati in via dei Cacciatori e
via della Palude e ha ragione, perché il
primo intervento è stato fatto a settem-
bre, ma forse qualcuno si è dimentica-
to vista la mole di lavoro”. Si apre con
queste parole un post pubblicato ieri
su Facebook sulla pagina ufficiale
delle Guardie Ecozoofile
FareAmbiente di Ladispoli. “Ci siamo
andati subito e con l’aiuto della
Consigliera Daniela Marongiu riusci-
remo finalmente anche a farli togliere,
perché ci ha promesso di darci una
mano, poiché è molto sensibile alle
richieste dei cittadini”, spiegano.

I rifiuti sono stati rimossi grazie all’intervento delle Guardie Ecozoofile FareAmbiente

Discarica abusiva in via dei Cacciatori



Riaffiorano i ruderi di una gran parte del cuore dell’antica colonia romana
Castrum Novum, nuovi scavi... nuove scoperte
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Nuovi scavi, nuove scoperte.
Castrum Novum non smette
di regalare sorprese e confer-
me ai tanti volontari ed
archeologi che in questi gior-
ni sono impegnati in nuove
operazioni di scavo nel sito
più antico della città, sotto

l’egida della Soprintendenza
dell’Etruria Meridionale-
SABAP, in collaborazione
con l’Università di Pilsen e
l’Istituro Romano
Finlandese. Grazie all’inter-
vento dell’Amministrazione
Comunale, che sta finanzian-
do l’intervento di due scava-
trici meccaniche, stanno tor-
nando alla luce i ruderi di
una gran parte del cuore del-
l’antica colonia romana. Un
architrave con decorazioni
scolpite, alcune colonne dori-
che, la grande soglia di un
edificio importante e oltre
quaranta metri del
Decumano, la strada princi-
pale della città, sono solo
alcuni dei ritrovamenti che
giorno dopo giorno stanno
trasformando il sito archeo-
logico in uno dei tesori più
preziosi del comprensorio e
del territorio costiero.

Entusiasti il sindaco Pietro
Tidei e la consigliera Paola
Fratarcangeli, che seguono
da vicino i progressi portati
avanti dal Polo Museale
Civico, diretto da Flavio Enei
e dal Gatc, gruppo archeolo-
gico del territorio cerite. “Ad
ogni visita restiamo sorpresi
da quello che troviamo a
Castrum Novum- ha affer-

mato il sindaco Tidei- La
nostra Amministrazione si
impegna a sostenere le ope-
razioni che consentiranno
agli archeologi di riportare
alla luce l’intera colonia
romana. Con il progetto della
via ciclabile- ha spiegato il
Sindaco- è previsto un gran-
de intervento di riqualifica-
zione e sistemazione del-

l’area di accoglienza al parco
archeologico, che diventerà il
punto centrale del percorso
che collegherà Civitavecchia
al Castello di Santa Severa,
attraversando i punti di inte-
resse storico e paesaggistico
della costa”. “Castrum
Novum racconta molto delle
origine della nostra città e
ogni scavo restituisce un
patrimonio storico importan-
tissimo, che deve essere valo-
rizzato e fatto conoscere-ha
affermato la consigliera
Fratarcangeli-Invitiamo tutti
i concittadini a visitare il sito
per poter seguire i progressi
delle scoperte dei nostri
archeologi. E ci rivolgiamo
anche ad imprenditori e ope-
ratori economici della nostra
zona, perché possano cono-
scere il parco archeologico e
prendere in seria considera-
zione l’opportunità di soste-

nere l’opera di tanti volontari
e contribuire al mantenimen-
to e al restauro dei “tesori”
rinvenuti, così da partecipare
attivamente alla vita sociale e
culturale del nostro Paese”,
ha concluso la Consigliera
con delega ai beni archeolo-
gici.

"Come Presidente del Consiglio
Comunale sono il garante del-
l’agibilità democratica delle isti-
tuzioni, dalla massima assise
all’ultimo degli uffici. Il presen-
te richiamo è rivolto dunque
indifferentemente a tutti i grup-
pi consiliari. Personalmente,
quale seconda carica istituzio-
nale della Città di Santa
Marinella, mi sono messo al ser-
vizio del Consiglio Comunale
come garante, anzitutto, del suo
Regolamento avvalendomi
della figura del Segretario
Generale. Fatico dunque a com-
prendere la posizione di quei
consiglieri che con eccessiva leg-
gerezza scomodano la
Prefettura (che fin qui non ha
mai smentito alcun operato con-
siliare), sminuendo la capacità

di auto-governo del Consiglio
sancita dalla legge sulle autono-
mie locali e sottovalutando il
fatto che, così facendo, sminui-
scono l’autorevolezza dell’inte-
ro consiglio e quindi della loro
stessa carica. Faccio sommessa-
mente notare che esistono sedi
di confronto istituzionale quali
le commissioni consiliari dalle
quali in questo scorcio di legisla-
tura non è mai pervenuta in
Consiglio una sola proposta.
Registro, dunque, con rammari-
co che tali commissioni non
rispondono minimamente al
loro compito istituzionale come
sedi di confronto, di proposte
concrete e di lavoro per il bene
della città, mentre vengono di
gran lunga preferite le vetrine
offerte a buon mercato dai

social-media e dalla stampa
locale dove prevale il “rumore
mediatico” spesso in chiave
“distruttiva” e di scontro fine a
se stesso. Vi esorto quindi a riat-
tivarle prontamente avendo
scelto per regolamento che esse
siano strumento di partecipa-
zione, di controllo e di lavoro
dei consiglieri comunali eletti
per questo. Non può passare
inosservato, infine, l’utilizzo di
recente registrato dell’uso della
“soffiata anonima” da parte di
un sedicente dipendente comu-
nale. Rammento che la legge
prevede che tali segnalazioni
vadano inoltrate per via gerar-
chica o direttamente
all’Autorità anti corruzione
(Anac - https://www.anticor-
ruzione.it/-/whistleblowing)

proprio nei casi in cui vi sia il
fondato timore di subire una
ritorsione o che alla segnalazio-
ne non sarebbe dato efficace
seguito in ragione delle specifi-
che circostanze del caso concre-
to. Questo per garantire che il
dipendente della PA possa usu-
fruire di tutte le tutele e le
garanzie che un impianto di
leggi (noto come “whistleblo-
wing”) sancisce a sua tutela.
L’utilizzo della segnalazione
anonima va quindi fortemente
respinto specie sotto forma di
“ricatto” o semplice strumento
di lotta politica. Non possiamo
rimanere indifferenti al progres-
sivo imbarbarimento dei rap-
porti tra forze politiche che va
oltre la normale e dialettica
democratica e ritengo sia dove-

re di tutti ripristinare, al più pre-
sto, un clima in cui il “confron-
to” non diventi mai “scontro” e
l’avversario politico una perso-
na da abbattere, utilizzando
metodi che non troverebbero
cittadinanza in un consesso civi-
le. Rammento a tutti, in conclu-
sione, che la politica quella con
la P maiuscola non solo ha il

dovere di dare l’esempio, ma
finisce inevitabilmente per
esserlo specie al cospetto delle
giovani generazioni che con
pieno diritto pretendono un
futuro migliore per la loro Santa
Marinella". Così in una nota a
firma del Presidente del
Consiglio Comunale di Santa
Marinella, Emanuele Minghella.

Il Presidente del Consiglio Comunale: “Siano esse strumento di partecipazione e controllo”
Emanuele Minghella: “Riattivare
commissioni e confronto democratico”

Sterilizzazione dei cani di proprietà
Graduatoria per accedere al programma
E’ aperta la graduatoria per l’ac-
cesso al programma di steriliz-
zazione dei cani di proprietà. L’
Amministrazione Comunale di
Santa Marinella ha aderito al
“Progetto di prevenzione del
randagismo urbano e suburba-
no nell’anno 2024”, avviato
dalla Asl Roma 4 e approvata
dalla Regione Lazio in accordo
con il Dipartimento di
Prevenzione Asl RM 4. La cam-
pagna interesserà i cani di pro-
prietà con il fine di contenere le
nascite indesiderate e contrasta-
re il randagismo. Per poter acce-

dere alla graduatoria si dovrà
presentare domanda entro le
ore 12:30 del 31 ottobre, compi-
lando il modello che andrà con-
segnato in busta chiusa all’uffi-
cio protocollo del Comune o
tramite mail inviata alla posta
elettronica del Comune di Santa
Marinella. “La sterilizzazione è
uno dei pilastri fondamentali
per la lotta al randagismo e per
evitare che tanti poveri animali
vengano abbandonati fin da
cuccioli, perché indesiderati.
Con questo programma, tante
famiglie potranno accedere alla

procedura, evitando che nasca-
no cucciolate che poi rischiano
di essere affidate ad adozioni
che non sempre vanno a buon
fine”, ha spiegato il sindaco
Pietro Tidei. Il progetto è impor-

tante anche per proteggere la
salute del cane da patologie
gravi e dai contagi di malattie
trasmissibili sessualmente,
come raccomandato dalle asso-
ciazioni di medici veterinari.
Inoltre si riduce l’aggressività
tra soggetti dello stesso sesso e
la possibilità di fughe nel perio-
do del calore. Per l’ammissione
al progetto il richiedente deve
essere residente a Santa
Marinella e avere un ISEE in
corso non superiore ai 15 mila
euro. Le domande pervenute
saranno valutate dal servizio

comunale e poi sarà la stessa
Asl Roma 4 a gestire la gradua-
toria in base ai fondi stanziati
disponibili. Nell’eventualità che
il cane di proprietà non fosse
ancora dotato di microchip, in
concomitanza con l’operazione
di sterilizzazione, verrà effet-
tuata anche la microchippatura
e l’iscrizione all’anagrafe cani-
na.
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Dal 18 al 20 ottobre 2024, il
quartiere Ghetto di
Civitavecchia si trasformerà
nel cuore pulsante della cul-
tura e della tradizione
gastronomica locale con
l’evento “Percorsi del
Gusto”. La manifestazione,
che si ripropone dopo il suc-
cesso del 2016, coinvolgerà
commercianti, artigiani e
artisti del territorio per tre
giorni di spettacoli, incontri
e degustazioni, offrendo ai
visitatori un viaggio unico
tra sapori, storia e arte.
Vincenzo D’Antò, Assessore
al Commercio e Sviluppo,
ha dichiarato: “Questa ini-
ziativa è la risposta dell’am-
ministrazione a una richie-
sta forte dei nostri commer-
cianti della zona Ghetto alla
crescente offerta di eventi
che in questi anni si sono

susseguiti (come street food
e mercatini) che provenendo
da fuori città spesso si pone-
vano in concorrenza con gli
esercenti locali, Abbiamo
raccolto la loro istanza e ci
abbiamo voluto investire
per creare insieme un even-
to in cui sia protagonista il
tessuto produttivo cittadino.
Vogliamo che “Percorsi del
Gusto” diventi un appunta-
mento annuale che valorizzi
le eccellenze locali e rafforzi
il senso di comunità. Il con-
tributo dell’amministrazio-

ne è stato fondamentale per
garantire un programma
ricco e coinvolgente.”
Stefania Tinti, Assessore alla
Cultura e Istruzione, ha
aggiunto: “L’evento coin-
volgerà tanti aspetti di

Civitavecchia, non sarà solo
un omaggio alla cucina e
all’artigianato del territorio,
ma anche un momento di
riscoperta delle tradizioni
culturali. Le mostre di arte
figurativa e le rappresenta-

zioni teatrali in costume
offriranno ai partecipanti
un’occasione per immerger-
si nella storia e nell’arte
locale. Vogliamo che i citta-
dini vivano l’esperienza in
modo completo, attraverso
un percorso che unisce cul-
tura e sapori.” Piero Alessi,
Assessore al Turismo e
Lavoro, ha infine affermato:
“Percorsi del Gusto” dimo-
stra il potenziale del nostro
territorio nel creare eventi
capaci di attrarre turismo e
valorizzare le eccellenze

locali. Il coinvolgimento di
realtà come Slow Food e la
presenza di mostre, labora-
tori e sfilate in costume rap-
presenteranno un’opportu-
nità per riscoprire l’autenti-
cità e la ricchezza culturale
di Civitavecchia.” L’evento
prevede un programma arti-
colato, con spettacoli teatrali
della Pro Loco, degustazioni
di piatti preparati dagli eser-
centi locali, incontri con
autori e laboratori dedicati
ai grani antichi e alla dieta
mediterranea, senza dimen-
ticare la sfilata di maschere
storiche del ‘700, che anime-
rà le strade domenica 20
ottobre. “Percorsi del
Gusto” sarà dunque un’oc-
casione unica per cittadini e
turisti di vivere e apprezza-
re a fondo le tradizioni della
Tuscia.

Cultura, tradizioni e sapori locali sono i protagonisti dell’evento
cittadino che si svolgerà a Civitavecchia dal 18 al 20 ottobre 2024
“Percorsi del Gusto” al Ghetto

In occasione del suo ventenna-
le, l’Associazione Diabetici di
Civitavecchia (A.DI.CIV.) orga-
nizza un’importante iniziativa
per la promozione della salute
e del benessere: il Fitwalking
4.0. Questo evento, che si terrà
il 18 ottobre 2024, prevede un
convegno presso la sala Teatro
del Consorzio dell’Università
per Civitavecchia, seguito da
una camminata di gruppo sul
Lungomare cittadino.
L’iniziativa nasce con l’obietti-
vo di sensibilizzare la popola-
zione sull’importanza dell’atti-
vità fisica nella prevenzione e
gestione del diabete, delle
malattie cardiovascolari e del-
l’obesità. Il Comune di
Civitavecchia ha aderito con
entusiasmo alla Urban
Diabetes Declaration, impe-
gnandosi a promuovere politi-
che per combattere il diabete di
tipo 2 e migliorare la qualità
della vita dei cittadini. L’evento
vedrà la partecipazione straor-
dinaria di Maurizio Damilano,
due volte campione mondiale
di marcia e promotore del fit-
walking, una disciplina che si
basa sul “camminare bene” per
trarne il massimo beneficio per

la salute. Damilano ha dichia-
rato: “Il fitwalking è una tecni-
ca che permette di sfruttare al
meglio un’azione naturale
come il camminare, contri-
buendo al benessere fisico e
mentale. È un’attività accessibi-
le a tutti, che può essere prati-
cata in qualsiasi ambiente, sia
urbano che naturale. Gli effetti
positivi sul corpo sono ormai
comprovati dalla scienza e pos-
sono essere determinanti nella
prevenzione di malattie croni-
che come il diabete.”
Il Delegato allo Sport Patrizio
Pacifico ha aggiunto: “È con
grande orgoglio che il Comune
di Civitavecchia sostiene inizia-
tive come il ‘Fitwalking 4.0’. Lo
sport, in particolare il cammi-
nare, è un’arma potente nella

prevenzione e gestione di
malattie croniche. Questa cam-
minata simbolizza l’importan-
za di uno stile di vita sano e la
necessità di fare scelte quotidia-
ne che migliorino la nostra
salute. Ringrazio
l’Associazione Diabetici di
Civitavecchia per il loro costan-
te impegno e invito tutta la
comunità a partecipare attiva-
mente a questo evento. La pre-
venzione inizia da piccoli gesti,
come il movimento quotidiano,
che possono fare una grande
differenza.”
Soddisfazione anche del
Sindaco Marco Piendibene “lo
sport è una palestra di vita,
insegna stili di vita sani, lo stare
insieme con correttezza e il
prendersi cura di mente e
corpo, eventi come questi
hanno non solo un grande
valore sportivo, ma anche
sociale ed educativo”. L’evento
è realizzato con il patrocinio del
Comune di Civitavecchia, della
Fondazione Cassa di
Risparmio di Civitavecchia e
della ASL ROMA 4, ed è parte
del progetto internazionale
Cities Changing Diabetes, con
il supporto di Novo Nordisk.

Il diabete si contrasta con lo sport
Il Fitwalking 4.0 arriva a Civitavecchia

“Tra gli obiettivi di questa amministrazio-
ne rivestono un ruolo determinante anche
tutte le iniziative finalizzate ad una crescita
del settore turistico e ricettivo di Santa
Marinella e Santa Severa”. Lo afferma il
sindaco Pietro Tidei che, in questi giorni ha
firmato un decreto di nomina e affidato al
consigliere Alessio Manuelli la delega al
turismo. “Le ultime stagioni balneari, che si
sono chiuse positivamente anche in termi-
ni di presenze grazie ad un mare pulito
come hanno confermato proprio di recente
i dati Arpa, che hanno premiato le nostre
spiagge, ci consentono di guardare come
fiducia al futuro nella consapevolezza che
bisognerà essere più incisivi anche nel
campo dell’intrattenimento Siamo certi che
potremo, in tal modo, offrire sul mercato
spiagge perfettamente balneabili parchi
archeologici, siti naturalistici e altri eventi
cosi da rilanciare a livello anche internazio-
nale la nostre cittadine che godono di un
clima mite tutto l’anno che le rende perfet-
te anche per attrarre turisti stranieri”.
Fortemente motivato anche il neo delegato
Alessio Manuelli. “ mi è stata conrferita
l’importante delega al Turismo e non posso
che essere onorato di occuparmi di uno dei
temi più importanti per una Città come la
nostra. Il nostro- prosegue Manuelli- è un
paese che vive e dovrebbe vivere di turi-
smo e valorizzazione del suo territorio,
della sua bellissima costa e non solo. È mia
intenzione costruire radici solide per rilan-

ciare un territorio che non ha nulla da invi-
diare alle tante città italiane che sul turismo
hanno incentrato la propria economia.
Primo passo sarà quello di incontrare gli
operatori turistici e valutare insieme quella
che è la situazione attuale, i punti di forza
da sviluppare e le criticità da risolvere
anche in vista dell’imminente Giubileo
2025. Tanti i temi da affrontare, dal turismo
crocieristico derivante dalla vicinanza con
la Città di Civitavecchia ad una vera desta-
gionalizzazione del turismo incentivando
altre forme di attrattività che possano
richiamare persone tutto l’anno e non solo
nella bella stagione. Partecipare alle fiere
sul turismo in programma sarà solo una
delle azioni che intraprenderemo come
amministrazione comunale, il lavoro è
grande e ambizioso perché non si può
nascondere che fino ad oggi poco si è fatto
per valorizzare seriamente il nostro territo-
rio”.

Rilancio del turismo e destagionalizzazione
per creare sviluppo anche economico del territorio

Il sindaco Pietro Tidei torna
a parlare di scuole, riferen-
dosi in particolare al plesso
Pirgus, che è oggetto di
un’importante opera di
restyling e manutenzione
straordinaria iniziata lo scor-
so luglio, al termine delle
attività scolastiche. “Voglio
tranquillizzare le famiglie,
gli alunni e le insegnanti del
Plesso Pirgus e confermare
che la ditta appaltatrice dei
lavori sta procedendo agli

interventi previsti per la
sistemazione della copertura
del tetto della scuola- ha
affermato il Primo Cittadino
- Grazie al bel tempo di que-
sti giorni, infatti, è stato pos-
sibile lavorare direttamente
nei punti dove sono state
riscontrate le infiltrazioni. E’
bene sapere che i lavori di
impermeabilizzazione conti-
nueranno anche nei prossi-
mi giorni al piano primo
nelle aule lato sud ovest, al

fine di mettere in sicurezza
ed in piena agibilità le aule
sottostanti. Al termine di
tutti gli interventi, la scuola
Pirgus si presenterà a tutti
gli effetti come nuova, dopo
anni e anni di attesa”, ha
concluso Tidei. Come già
dichiarato durante i saluti di
inizio anno scolastico, i lavo-
ri presso il plesso di via
Oberdan hanno interessato
la messa in sicurezza dello
stabile, con la sistemazione

della aule e dei locali comu-
ni per un investimento di
circa 350.000 euro di fondi
PNRR. “In accordo con la
ditta che sta eseguendo i
lavori, confermo che le
impalcature necessarie per il
rifacimento della facciata
della scuola, in alcun modo
saranno di intralcio alle atti-
vità esterne degli alunni-ha
precisato l’assessore ai lavo-
ri pubblici Andrea Amanati-
Ricordo inoltre, come da
progetto, che è previsto un
intervento importante anche
per quel che riguarda le aree
verdi del plesso”, ha conclu-
so Amanati. L’opera non è
ancora terminata e prosegui-
rà compatibilmente con le
attività scolastiche, che non
dovranno subire alcuna

influenza o rallentamento.
Soddisfatte del buon esito
degli interventi sul tetto del
plesso scolastico, sono anche
le due delegate alla pubblica
istruzione Sonia Cervellin e
Ileana Giacomelli, che
seguono da vicino ogni

intervento e si sono messe a
disposizione delle famiglie e
del corpo docente per qual-
siasi segnalazione si voglia
far pervenire al Comune e al
Sindaco, affinché si lavori in
sinergia e per il bene di tutta
la comunità scolastica.

Scuola Pirgus, il sindaco Tidei:
“Lavori a buon ritmo, famiglie,
alunni e docenti state tranquilli”



Scavato nel fianco di una sco-
gliera, il Bailong Elevator offre
una vista panoramica sulle
montagne che hanno ispirato
il film Avatar.
Soprannominato l’ascensore
dei “cento draghi” è anche
l’ascensore per il traffico pas-
seggeri più veloce del mondo.

Il Parco forestale nazionale di
Zhangjiajie nella provincia di
Hunan, in Cina, è famoso per
gli spettacolari pilastri di are-
naria che si ergono dal suolo
della foresta: i più alti raggiun-
gono altezze di oltre 900 metri.
Tra questi pilastri si erge
un’altra struttura imponente,
anche se in acciaio e vetro: il
Bailong Elevator, traducibile
come “l’ascensore dei cento
draghi”. L’ascensore Bailong a
Hunan, non è l’unico ascenso-
re panoramico al mondo, ma
con i suoi 326 metri di altezza
detiene il record per l’ascenso-
re esterno più alto del mondo
nel Guinness World Records. I
primi 150 metri sono incorpo-

rati all’interno della parete
della montagna, mentre i
restanti sono costituiti da una
torre di acciaio esposta. Le tre
cabine a due piani di cui è
composto, corrono in paralle-
lo, offrendo viste vertiginose
sui pilastri di arenaria e sulle
montagne e foreste circostanti.
La costruzione è iniziata nel
1999 e, dopo un investimento
di circa 20 milioni di dollari,
l’ascensore Bailong è stato
aperto al pubblico nel 2002.
L’ascensore è stato costruito in
una parete rocciosa di arenaria
di quarzo accuratamente sele-
zionata, nella quale sono stati
scavati tunnel e pozzi per
ospitare i tre ascensori a due

piani. Dopo un upgrade di
velocità nel 2015, l’ascensore
compie l’intera salita in appe-
na un minuto e 32 secondi.
Ogni ascensore ha una capaci-
tà di carico di 4.900 chilogram-
mi, con una portata massima
di 50 passeggeri per cabina.
Tutto ciò significa che l’ascen-
sore Bailong non è solo
l’ascensore esterno più alto del
mondo, ma anche l’ascensore
per il traffico passeggeri più
veloce del mondo con la più
grande capacità di carico.
Sebbene si tratti di un’opera
impressionante, l’ascensore
non ha mancato di suscitare
polemiche. È stato chiuso per
10 mesi nel 2002 e nel 2003 per

far fronte a problemi di sicu-
rezza, che in una zona a
rischio sismico erano partico-
larmente urgenti (le cabine
degli ascensori sono ora tutte
dotate di rilevatori di terremo-
ti per consentire una rapida
evacuazione in caso di scossa).
Ancora più controversa è stata
l’idea di costruire un enorme
ascensore in acciaio in un sito
patrimonio mondiale
dell’UNESCO e parco nazio-
nale protetto. Oltre a tutti i
problemi di costruzione, gli
ambientalisti sostengono che
quest’attrazione attirerebbe
ancora più turisti in una zona
che rischia seriamente di esse-
re compromessa dall’affolla-

mento. I costruttori hanno
invece replicato sostenendo
che la realizzazione dell’ascen-
sore ha notevolmente ridotto i
danni ai sentieri di montagna,
poiché ora i turisti possono
aggirarli del tutto prendendo
l’ascensore. Dopo un’accorta
valutazione ambientale, gli
esperti responsabili della pro-
tezione del patrimonio natura-
le mondiale hanno affermato
che l’ascensore Bailong non
reca alcun danno all’ambiente.
Grazie a quest’ascensore
all’avanguardia, l’enorme
flusso turistico verso Bailong
sembra aver superato ogni
ostacolo.

Mariagrazia Biancospino

Bailong, l’ascensore più alto del mondo

La scelta della casa è una tappa fon-
damentale per la maggior parte degli
italiani, ma sono molti quelli che in
questo periodo storico stanno riman-
dando l’acquisto, scegliendo di rima-
nere in affitto. Non a caso le tempisti-
che di affitto in Italia si sono ridotte di
oltre il 40% rispetto al periodo pre-
pandemia, passando da 4,3 mesi di
media ai 2,6 attuali. E se si prendono
in considerazione le grandi città del
Meridione, il velocizzarsi del mercato
della locazione è ancora più evidente:
a Palermo, ad esempio, i tempi si
sono più che dimezzati (-52%), pas-
sando da 4,4 mesi a 2,1. La città sici-
liana, a pari merito con Napoli e
Bologna, è anche quella dove si affitta
più velocemente. È quanto emerge da
un’analisi condotta da Immobiliare.it
Insights, proptech company del grup-
po di Immobiliare.it, il portale immo-
biliare leader in Italia, specializzata in
big data e market intelligence per il
settore immobiliare, che ha analizzato
i tempi di vendita per il comparto del-
l’affitto in Italia e nelle principali città
del Paese dal 2019 a oggi*.
Guardando ancora al Sud Italia, la

città di Napoli segna un -48%, ci
vogliono infatti 2 mesi in meno per
affittare una casa rispetto al 2019 (da
4,1 a 2,1 mesi); -44%, poi, per Bari, che
sperimenta la stessa riduzione nelle
tempistiche (da 4,5 a 2,5 mesi). Infine,
Catania mostra una riduzione nelle
tempistiche pari al 43% nello stesso
periodo, da 4,2 a 2,3 mesi.

Le altre città
Riduzione nei tempi di affitto supe-
riore al 30% anche in diverse città del
Nord Italia. A Genova attualmente
una soluzione si affitta in 2,6 mesi,
mentre nel 2019 ne servivano 4,3 (-
38%). A Torino in 2,4 mesi, a fronte
dei 3,7 di 5 anni fa (-37%). Vicine
come tempi di affitto Milano e
Bologna: nella città della Madonnina
un’abitazione proposta in locazione
esce dal mercato in 2,2 mesi di
media, con una diminuzione nelle
tempistiche pari al 35%.
Leggermente più veloce la città
dell’Alma Mater, 2,1 mesi, che segna
un -34% rispetto al periodo prepan-
demico. A Roma ci vogliono 2,4 mesi
di media per locare una casa, con i

tempi medi che si riducono del 28%
rispetto al 2019. Diminuzioni più
contenute per Verona e Firenze, che
infatti presentano tempistiche di
affitto superiori ai 3 mesi (3,4 e 3,6
mesi di media): nella città di
Giulietta i tempi si sono ridotti del
15%, mentre in quella del David
“solo” del 7%. «Lo stato attuale del
mercato immobiliare, con mutui
meno accessibili e prezzi di compra-
vendita in costante salita, insieme
all’esigenza di maggiore flessibilità,
soprattutto di quelle categorie, come
studenti e giovani lavoratori, che
non vogliono ancora impegnarsi nel-
l’acquisto di una casa, hanno condot-
to a una progressiva crescita dell’in-
teresse per l’affitto - afferma Antonio
Intini, Chief Business Development
Officer di Immobiliare.it – Di conse-
guenza, i tempi di locazione si sono
fortemente accorciati in quasi tutta la
Penisola, e lo hanno fatto soprattutto
in quelle aree, vedasi le grandi città
del Meridione, che nel 2019 presenta-
vano tempistiche piuttosto dilatate
rispetto al resto d’Italia e avevano
dunque una margine di riduzione

maggiore».

Il caso Venezia
Tra le grandi città considerate, solo a
Venezia i tempi di locazione, anziché
diminuire nel confronto con il 2019,
sono aumentati, passando da 3,5 a 3,7
mesi nei 5 anni (+6%). «Seppur in
diminuzione rispetto allo scorso
anno, quando superavano i 4 mesi di
media, le tempistiche di locazione a
Venezia rimangono elevate, decisa-
mente superiori alla media delle altre
grandi città considerate - continua
Intini – Questo perché, nonostante

per diversi indicatori segua la ten-
denza immobiliare del resto del
Paese, la città lagunare presenta alcu-
ne peculiarità nel comparto degli
affitti, soprattutto a causa dell’in-
fluenza della locazione turistica,
molto diffusa nel capoluogo veneto,
che ha inevitabilmente delle ripercus-
sioni anche sul mercato degli affitti
tradizionali». 
*Le città analizzate sono: Bari, Bologna,
Catania, Firenze, Genova, Milano,
Napoli, Palermo, Roma, Torino, Venezia
e Verona. I dati sono aggiornati al primo
semestre del 2024.
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Affitto veloce: i tempi di locazione si sono ridotti del 40% rispetto al pre-pandemia 
A Palermo, Napoli e Bologna
gli affitti più rapidi: 2,1 mesi



Aosta, la seconda
città in Italia con
più rovine romane

Il fiume che aiuta 
il monte Everest
a diventare più alto

Aosta si è guadagnata l’appella-
tivo di “piccola Roma delle
Alpi” per la straordinaria ric-
chezza dei suoi siti archeologici
di epoca romana che si visitano
come un museo a cielo aperto. Si
entra da un arco di trionfo, le
mura e le porte sono di epoca
romana, come il teatro, l’anfitea-
tro, il cripto-portico, le necropoli,
le ville. Conquistata da Roma ai
tempi di Augusto, la città venne
rinominata Augusta Praetoria e
arricchita di monumenti impor-
tanti per la sua posizione strate-
gica sulla Via romana delle
Gallie. La prima cosa che si vede
entrando in città è l’Arco di
Augusto: costruito tra il 25 e il 23
a.C. per celebrare la vittoria dei
romani sulla popolazione locale.
Alto 11,5 metri e realizzato con la
tenera pietra locale molto dete-
riorata nel tempo, rendendo
illeggibili i rilievi che lo ornava-
no; l’arco è stato in parte protetto
da un tetto di ardesia realizzato
nel 1716 per ripararlo dalle infil-
trazioni d’acqua. A pochi passi
dall’Arco c’è il Ponte romano, a
schiena d’asino, sull’antico corso
del torrente Buthier, perfetta-
mente conservato e tuttora uti-
lizzato, che faceva parte della
Via romana delle Gallie.
Lasciandosi alle spalle l’Arco di
Augusto, lungo via
sant’Anselmo, per entrare nel
centro storico si varca Porta
Pretoria, l’unica porta romana
giunta integra fino ai nostri gior-
ni, edificata negli stessi anni
dell’Arco. Con tre aperture, una
centrale per i carri, due laterali
per i pedoni, era composta da
due cortine di mura separate da
un cortile centrale che fungeva
da piazza d’armi. Sulla facciata
orientale conserva tracce delle
lastre di marmo del rivestimento
originale e i segni degli elementi
che reggevano i cancelli che la
sera venivano chiusi. In epoca
medievale la Porta fu abitata da
una famiglia nobile che prese
possesso della torre sul lato
nord. A pochi passi da Porta

Pretoria si innalza la maestosa
facciata del Teatro romano, capo-
lavoro dell’architettura provin-
ciale romana dell’Alto Impero,
alto 22 metri e alleggerito da 3
ordini di arcate e finestre di
diverse dimensioni. Delle gradi-
nate che potevano ospitare fino a
3 o 4 mila spettatori, oggi restano
soltanto le sei inferiori a ridosso
dell’orchestra. Quel che vediamo
del muro di scena, di cui riman-
gono solo le fondamenta, lascia
intuire che fosse ornato di colon-
ne e statue. Un porticato lo colle-
gava all’area dell’anfiteatro, di
cui oggi rimangono solo pochi
archi inglobati in un convento
del Duecento. Durante il
Medioevo il teatro fu completa-
mente negletto e in parte utiliz-
zato per realizzare altre costru-
zioni che furono demolite solo
nella prima metà del Novecento
grazie ad una campagna di
restauri che permise di restituirlo
alla città.  Di fronte all’ingresso
della Cattedrale, nel pieno centro
storico di Aosta, si accede ad uno
dei tesori romani sotterranei, il
Cripoportico Forense, un impo-
nente passaggio coperto semin-
terrato, la cui funzione originale

è ancora un enigma per gli
archeologi. Il Criptoportico è
articolato in 3 doppi corridoi con
volte a botte, retti da robusti
archi in travertino, illuminati da
finestrelle strombate che garanti-
scono anche l’afflusso di aria.
Costruiti in età augustea, come
l’Arco di Augusto e la Porta
Pretoria, quando tutta Aosta
doveva essere un grande cantie-
re, hanno avuto una funzione di
contenimento e livellamento del
terreno, ma si ritiene che siano
stati utilizzati come ambienti
legati al culto imperiale oppure
sedi di corporazioni religiose o
civili. Importanti testimonianze
romane sono visibili anche fuori
dalla città, in particolare alcuni
resti monumentali della Via
delle Gallie: lo spettacolare tratto
della strada romana a Donnas -
letteralmente tagliato nella mon-
tagna - i ponti, tra cui quello
grandioso di Pont-Saint-Martin o
l’originale e impressionante
ponte acquedotto romano di
Pondel. Visibili i resti archeologi-
ci della strada romana e di una
mansio anche sui Passi del
Piccolo e Gran San Bernardo.

Mariagrazia Biancospino

Come ha fatto il Monte Everest
a diventare la montagna più
alta del mondo, svettando con
un’altezza di oltre 200 metri
sopra le due vette più alte suc-
cessive? I geologi suggerisco-
no che la montagna debba
parte della sua altezza extra a
due antichi fiumi che scorreva-
no attraverso l’Himalaya e si
fondevano circa 89.000 anni fa.
L’erosione risultante ha rimos-
so così tanta roccia e terreno
che l’Everest è rimbalzato
verso l’alto fino a 50 metri. La
crosta esterna della Terra
risponde alla rimozione della
massa sollevandosi lentamen-
te, afferma Matt Fox, geologo
dell’University College di
Londra. “Ciò ha aumentato
l’elevazione dell’Everest.”
L’Everest, noto anche come
Chomolungma (madre del-
l’universo) in tibetano e
Sagarmāthā (dio del cielo) in
sanscrito, di forma piramidale,
si trova a 8.849 metri sul livel-
lo del mare, nella catena mon-
tuosa dell’Himalaya, che com-

prende anche la terza vetta più
alta del mondo, il
Kanchenjunga (8.586 metri) e
non è lontana dalla seconda
vetta più alta, il K2 (8.611
metri). L’Himalaya è stato sol-
levato dalla continua collisione
dell’India con il resto
dell’Asia. Fox e i suoi colleghi
sostengono, in uno studio pub-
blicato su Nature Geoscience,
che parte della spiegazione
dell’altezza estrema
dell’Everest risiede nel vicino
fiume Arun. L’Arun sorge a
nord dell’Himalaya, ma il suo
corso gira rapidamente a sud,
tagliando una gola attraverso
le montagne prima di confluire
nell’enorme fiume Kosi. “Per
100 anni, le persone si sono
chieste perché questo fiume
attraversa le catene montuose
più alte”, afferma Fox. Una
possibilità è che l’Arun fosse
così prima che si formasse
l’Himalaya. Tuttavia, molti
geologi sospettano che
l`Himalaya sia stato lì per
primo. Pensano che un tempo

l’Arun avesse un corso diverso
e che si fosse fatto strada attra-
verso le montagne fino a con-
fluire in un fiume settentriona-
le. Questo tipo di evento è noto
come cattura fluviale o pirate-
ria fluviale, afferma Fox.
“Potrebbe essere successo
durante un periodo di inonda-
zioni.” Studi precedenti hanno
evidenziato casi di pirateria
fluviale in altre parti
dell`Himalaya. Il modello più
adatto del team suggerisce che
l’evento di cattura di Arun sia
avvenuto 89.000 anni fa. Da
allora, l`Arun ha rapidamente
eroso il suo canale, portando
via grandi quantità di sedi-
menti. Liberata da questa
massa, la crosta potrebbe solle-
varsi lentamente verso l’alto. Il
team stima che questo “rim-
balzo isostatico” abbia aggiun-
to tra i 15 e i 50 metri all’eleva-
zione dell’Everest. Meccanismi
simili sono stati descritti in
precedenza in altre montagne.

M.B.

Foto da www.tascapan.com
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Sebbene l’invecchiamento sia
inevitabile, di recente si è veri-
ficata una tendenza da parte
dei giovanissimi a richiedere
prodotti costosi per la cura
della pelle, sollevando la que-
stione se la società sia troppo
focalizzata sull’anti-età.
Invece di cercare modi per
invertire l’invecchiamento,
che può portare a un’ossessio-
ne malsana, Yelena
Budovskaya, PhD, CEO della
società di salute epigenetica
TruMe Labs, condivide cinque
consigli di esperti progettati
specificamente per mantenere
una pelle bella e giovane per i
soggetti tra i 20 e i 30.

1 Utilizza la protezione solare
ogni giorno e scopri come fun-
ziona
La protezione solare è un must
nella tua routine di bellezza,
indipendentemente dalla sta-
gione. È importante controlla-
re quotidianamente l'indice
UV poiché, anche nelle giorna-
te nuvolose, i raggi UV posso-
no danneggiare la pelle.
Dovresti applicare la protezio-
ne solare quando l'indice UV è
pari o superiore a tre, a meno
che non stai fuori per periodi
prolungati (due ore o più),
quindi la protezione solare
dovrebbe essere sempre
indossata. Tieni presente che i
filtri solari chimici possono
impiegare 20 minuti per ini-
ziare a funzionare. L'uso quo-
tidiano della protezione solare
previene il cosiddetto fotoin-
vecchiamento proteggendo il
collagene e l'elastina che aiuta-
no a mantenere la pelle morbi-
da. Si consiglia una protezione
pari o superiore a 30, anche se
è meglio puntare a un 50+,
poiché fornisce una maggiore
copertura e garantisce che la
protezione solare sia etichetta-
ta come "ad ampio spettro" per
proteggere sia dai raggi UVB
(che provoca ustioni) che dai
raggi UVA. (che penetrano
più in profondità nella pelle,
accelerandone l'invecchia-
mento). Più alta è la protezio-
ne, più tempo ci vorrà prima
che la pelle si bruci al sole.
Anche se non pensare che
indossare una protezione sola-
re con un fattore di protezione
più elevato significhi poter
stare più fuori, è importante
limitare il tempo trascorso
sotto i raggi del sole indipen-
dentemente da quanto sia
forte la protezione.

2  Riduci lo zucchero trasfor-
mato e mantieni una dieta
sana
Anche se i dolci possono esse-
re allettanti, gli esperti avver-
tono che un’elevata assunzio-
ne di zuccheri accelera l’invec-
chiamento attraverso un pro-
cesso chiamato glicazione. In
questo processo, le molecole si
attaccano alle proteine, dan-

neggiando il collagene e l’ela-
stina, impedendo la capacità
della pelle di autoripararsi e
facendola invecchiare più
velocemente. Non tutti gli
zuccheri sono uguali, se vuoi
un dolcetto, è meglio optare
più spesso per la frutta rispet-
to agli zuccheri trasformati,
poiché questi avranno un con-

tenuto nutrizionale maggiore
che migliora la salute. Una
dieta equilibrata ricca di ali-
menti antinfiammatori e
antiossidanti, come bacche,
noci e fagioli, può aiutare a
neutralizzare i radicali liberi –
cellule instabili che devono
legarsi con altre molecole
come DNA, lipidi e proteine –

che danneggiano le cellule. Gli
alimenti antinfiammatori pos-
sono aiutare a ridurre il gon-
fiore e l'infiammazione croni-
ca, donando alla pelle un
aspetto sano.

3  Non seguire ogni moda della
cura della pelle
La coerenza è fondamentale
quando si tratta di cura della
pelle: attieniti a una routine
che funzioni per te. Gli studio-
si suggeriscono di evitare la
tentazione di cogliere ogni
nuova tendenza, poiché molte
mode passeggere mancano di
prove scientifiche. Ad esem-
pio, sebbene gli integratori di
collagene siano popolari, la
ricerca sulla loro efficacia
negli esseri umani è limitata.
All'inizio di quest'anno, c'era
la tendenza a coprirsi il viso
con uno strato di vaselina
prima di andare a dormire.
Anche se questo potrebbe
essere stato positivo per alcu-
ni, chiunque abbia avuto acne,

rosacea o pelle grassa l'avreb-
be trovato peggiorato.
Ricordati di studiare bene una
tendenza e vedere se ha fun-
zionato per altri con tipi di
pelle simili prima di provare.
Va bene provare nuovi pro-
dotti di tanto in tanto, ma
cambiare costantemente ciò
che usi sul viso e sul corpo
può confondere la pelle e pri-
varla della sua barriera protet-
tiva. Concentrati su ciò che ha
dimostrato di funzionare per
te e ricorda che la cura della
pelle è un impegno a lungo
termine.

4 Sii gentile con la tua pelle ed
evita sostanze chimiche
aggressive
La barriera naturale della tua
pelle è delicata e l'uso eccessi-
vo di ingredienti aggressivi
come prodotti a base di alcol o
esfolianti abrasivi può dan-
neggiarla e seccarla. Si consi-
glia di optare per alternative
più delicate e rispettose della

pelle. Inoltre, tieni presente
l'effetto delle sostanze chimi-
che che incontrerai durante il
giorno, come sul posto di lavo-
ro. Ad esempio, scrivere sul
computer portatile e poi toc-
carsi il viso diffonderà germi
che è meglio evitare. I germi
presenti negli oggetti di uso
quotidiano come telefoni,
chiavi e telecomandi della TV
possono trasferire batteri sul
viso, lasciando i pori ostruiti e
provocando sfoghi. Cerca
ingredienti amici e idratanti
come la niacinamide (vitami-
na B3), le ceramidi e l'acido
ialuronico, che aiutano a trat-
tenere l'umidità. Ricordati di
idratare anche il resto del
corpo. Se usi più prodotti
aggressivi, limitane la fre-
quenza e segui sempre una
buona crema idratante. Tieni
presente che non è solo il tuo
viso che può farti sembrare
più vecchio; anche le mani, le
gambe e il petto possono
mostrare segni di invecchia-
mento.

5  Dai priorità all’idratazione e
alla qualità del sonno
Sonno e idratazione sono fon-
damentali  per la pelle giova-
ne. Mentre dormi, la tua pelle
ha il tempo di ripararsi e rige-
nerarsi. La mancanza di sonno
può aumentare lo stress, che
aumenta i livelli di cortisolo
che scompongono il collagene
e l'elastina, entrambi i quali
mantengono la pelle fresca.
Lo stress può anche danneg-
giare il DNA, accorciando la
durata della vita cellulare e
accelerando l’invecchiamento.
Quando si parla di idratazio-
ne, non si tratta solo di acqua
potabile. I ricercatori osserva-
no che è importante mangiare
bene e utilizzare prodotti che
saturano la pelle.
L'idratazione della pelle è fon-
damentale e l'uso di prodotti
idratanti, come l'acido ialuro-
nico, può prevenire le rughe di
disidratazione, che spesso
vengono scambiate per rughe.
Gli studi suggeriscono anche
di investire in un umidificato-
re e di ridurre il numero di
docce calde che possono secca-
re la pelle. Anche mangiare
frutta e verdura ricche di
acqua, come kiwi e cetrioli,
aiuterà a mantenere il corpo
idratato. Con l'avvicinarsi
della stagione autunnale e
invernale, è particolarmente
importante mantenere la pelle
idratata e puoi farlo seguendo
questi suggerimenti. Per con-
cludere, adottare semplici
accorgimenti, come indossare
quotidianamente la protezio-
ne solare e mantenere la stessa
routine di cura della pelle, può
contribuire notevolmente a
preservare il tuo splendore
giovanile.

Mariagrazia Biancospino

Consigli degli esperti per la cura della pelle
Cinque modi per mantenere la pelle giovane

Credits: LaPresse

Il cetriolo di mare (oloturia –
Holothuroidea) è un animale che vive sui
fondali marini di tutto il mondo e con il
quale avrete, probabilmente, già fatto la
conoscenza. È una creatura poco fotogeni-
ca ma è molto importante per la biodiver-
sità marina. Sapete che si può anche man-
giare e che in alcuni Paesi del mondo è un
ingrediente particolarmente apprezzato in
cucina? Il cetriolo di mare è un animale
dall'aspetto sgraziato, simile ad un grosso
bruco ruvido e bitorzoluto. Proprio per il
suo aspetto singolare è comunemente
conosciuto con nomi poco carini che non citeremo in questa sede.
Senza essere rudi possiamo usare i termini oloturia o semplice-
mente cetriolo per indicare tutti quegli animali appartenenti alla
classe Holothuroidea che sembrano, per l'appunto, questo ortag-
gio. Le oloturie sono echinodermi bentonici imparentati con stel-
le e ricci di mare e vivono tipicamente ancorati al fondale mari-
no litorale. Hanno un corpo lungo e cilindrico intervallato da spi-
cole calcaree rigide e si nutrono filtrando le particelle organiche
grazie ad una bocca circondata da tentacoli. Una particolarità dei
cetrioli di mare è quella di eviscerare le proprie interiora come
sistema di difesa in modo da spaventare i nemici e scappare,
rigenerando poi i visceri in breve tempo… una cosa tanto inquie-

tante quanto affascinante! Alcune specie
sono addirittura in grado di espellere dal-
l'ano (posizionato dal lato opposto rispetto
alla bocca) una sostanza tossica e vischiosa
usata per difendersi. La cosa però più impor-
tante dei cetrioli di mare è il loro ruolo ecolo-
gico: sono detritivori, degli spazzini dei fon-
dali che riciclano la materia organica di cui si
cibano per restituirla "pulita", un po' come
fanno anche i lombrichi. Inoltre, rimescolano
il substrato e lo ossigenano e sembra siano
anche in grado di espellere le sostanze dige-
rite con pH leggermente basico, tali da tam-

ponare l'effetto di acidificazione degli oceani. È proprio perché
importante per l'ecosistema, molte specie di oloturia sono inseri-
te nella lista rossa IUCN e considerate a rischio di estinzione.
Alcune specie di oloturia sono molto apprezzate nella cucina
orientale dove vengono cotte, stufate, fritte, marinate, essiccate e
consumate fresche a mo' di sushi. Sono conosciute sotto il nome
di nemako, tripang, balatan e gamat. E il loro costo è anche piut-
tosto elevato: in molto Paesi raggiungono anche centinaia se non
migliaia di dollari al chilo. Fortunatamente, però, la pesca delle
oloturie, tanto preziose per la biodiversità, è stata vietata in Italia
a partire dal 1° gennaio 2022 con Decreto Ministeriale n°681269.

M.B.

I cetrioli di mare e la biodiversità
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Nello splendido scenario del
dell’Appia Antica, torna
Su:ggestiva, dal 18 ottobre al
3 novembre, la rassegna di
musica pura per luoghi stra-
ordinari con ospiti nazionali,
internazionali e artisti emer-
genti. Il programma di questa
nuova edizione prevede 21
concerti, divisi in 6 giorni, e
dislocati in 4 luoghi diversi
lungo l’Appia Antica, iscritta
dal 2024 al Patrimonio
Mondiale dell’Umanità
dell’Unesco. Il Ninfeo Villa
dei Quintili, il Mausoleo di
Cecilia Metella – Castrum
Caetani, la Chiesa di San
Nicola dei Caetani (all’interno
del Parco Archeologico Appia
Antica) e l’Ex Cartiera (Parco
Regionale dell’Appia Antica)
saranno, infatti, la cornice per
i concerti di Cristiano
Godano, Julia Kent,
Alessandro “Asso” Stefana,
Francesco Forni e Ilaria
Graziano, Gigi Masin, Pierre
Bastien, Sheherazaad, i Muta
Imago, Lorenzo Tomio, Vera
Di Lecce, Sofi Paez, Ginevra
Nervi, Sylvain Chauveau,
Luca Longobardi, Fisheye,
Sara Parigi, Thomas Umbaca,
Luca Montanari, Valerio
Vigliar, Camera e Vipera.
SU:ggestiva è un’esperienza
di scoperta ad alto impatto
emozionale: concerti e perfor-
mance musicali in location
uniche ed insolite. È il luogo
che ospita il concerto ad esse-
re, insieme alla performance
artistica, il fulcro dell’espe-
rienza.
Infatti, la rassegna, giunta alla
sesta edizione, vuole far sco-
prire allo spettatore nuove
narrazioni visive, musicali ed

emozionali, attraverso l’in-
contro tra la musica e alcuni
luoghi straordinari e sugge-
stivi. A fare come sempre da
fil rouge in questa nuova edi-
zione è l’Appia Antica: uno
scenario immerso nel verde in
cui si incontrano maestosi
complessi monumentali
romani, più di 2000 anni di
storia sono racchiusi tra le
rovine e gli splendidi scenari,
tra suggestione e leggenda. A
inaugurare l’edizione 2024,
triplo appuntamento, venerdì
18 ottobre, presso il Ninfeo
Villa dei Quintili: alle ore 19,
il concerto di Lorenzo Tomio,
chitarrista, compositore e
sound designer, alla continua
ricerca del giusto connubio
tra immagine e suono; alle 20,
il concerto di Sylvain
Chauveau compositore e
musicista francese, noto per il

suo approccio minimalista e
introspettivo alla musica; alle
21 il chitarrista Alessandro
“Asso” Stefana, il cui stile
distintivo mescola generi
diversi, come jazz, rock, blues
e musica sperimentale. Sabato
19 ottobre, la serata al Ninfeo
Villa dei Quintili si apre alle
19 con la lecture performance
Dopo il diluvio dei Muta
Imago, compagnia teatrale
romana che indaga le relazio-
ni tra immaginazione e reale
attraverso le più varie forme
espressive; alle ore 20, il set
elettronico di Vera Di Lecce,
cantante, musicista e perfor-
mer pugliese, dal sound ibri-
do e ipnotico che unisce per-
cussioni orientali, tamburelli
salentini e sintetizzatori graf-
fianti. Venerdì 25 ottobre, ore
20 presso il Mausoleo di
Cecilia Metella - Castrum

Caetani, il concerto dell’arti-
sta e compositrice americana
Sheherazaad, la cui sintesi
folk-pop, musica indiana, jazz
e flamenco definiscono
un’identità poetica molto
complessa e lontana dai cliché
di molta musica legata al con-
cetto della diaspora. Alle 21,
Ginevra Nervi, compositrice
di colonne sonore e producer
di musica elettronica, il cui
lavoro oscilla tra scrittura,
sperimentazione sonora ed
esplorazione timbrica vocale.
Sabato 26 ottobre, ore 19,
presso la Chiesa di San Nicola
dei Caetani, il set multimedia-
le di Luca Longobardi, com-
positore e pianista, i cui lavo-
ri sono l’audace risultato della
formazione classica e delle
continue sperimentazioni
elettroniche; alle 21, la talen-
tuosa violoncellista e compo-
sitrice canadese, Julia Kent,
nota per il suo approccio
innovativo alla musica classi-
ca e contemporanea.
Successivamente, Su:ggestiva
si sposta all’Ex Cartiera -

Parco Regionale dell’Appia
Antica per una tre giorni di
concerti imperdibili che chiu-
deranno l’edizione 2024.
Venerdì 1 novembre, alle ore
18.15 la cantautrice toscana
Sara Parigi, promettente voce
del panorama musicale italia-
no; alle 19 il pianista anglo
italiano Thomas Umbaca; alle
20 è atteso il duo musicale di
Francesco Forni e Ilaria
Graziano, la cui musica evoca
viaggi e paesaggi lontani, con
un tocco di malinconia e sto-
rie di vita che riflettono sia la
bellezza che le difficoltà del-
l’esistenza; alle 21, in chiusu-
ra, Cristiano Godano, fron-
tman dei Marlene Kuntz, arti-
sta poliedrico, cantante, chi-
tarrista, autore, attore e scrit-
tore, nel 2020 pubblica il suo
primo album solista “Mi ero
perso il cuore”. Sabato 2
novembre, sempre all’Ex
Cartiera Latina - Parco
Regionale dell’Appia Antica,
alle 18.15, il giovane cantauto-
re Luca Montanari presenta i
suoi brani, risultato di un’ac-

curata ricerca espressiva e di
una scrittura fluida e persona-
le; alle ore 19 la cantautrice di
origini argentine Sofi Páez, la
cui musica combina elementi
di pop e folk, caratterizzata
da melodie evocative e testi
profondi che esplorano emo-
zioni ed esperienze personali.
Alle 20, il pianista Valerio
Vigliar, con le sue composi-
zioni caratterizzate da un uso
raffinato del pianoforte e
degli archi, capaci di evocare
stati d’animo complessi e di
accompagnare lo spettatore in
un viaggio sensoriale unico.
Infine, alle 21, il compositore
Gigi Masin, che ha sviluppato
negli anni un sound unico
caratterizzato da paesaggi
sonori eterei, melodie delicate
e atmosfere sognanti, che lo
hanno reso un’icona per gli
appassionati del genere.
Ultimo giorno di appunta-
menti all’Ex Cartiera Latina -
Parco Regionale dell’Appia
Antica, domenica 3 novem-
bre. La serata si apre alle 18.15
con Camera; alle 19 Vipera, il
progetto musicale di Caterina
Dufi, la cui pratica multidisci-
plinare incontra scrittura,
musica, performance e arte
figurativa; alle 20 le ricerche
sonore tra mondi musicali
diversi del pianista e compo-
sitore Andrea Pesce, in arte
Fisheye. 
Chiude l’edizione 2024 di
“Su:ggestiva”, alle 21 il con-
certo del musicista francese
Pierre Bastien, particolarmen-
te famoso per l’uso di stru-
menti meccanici e automi,
creando affascinanti installa-
zioni sonore che uniscono tec-
nologia e artigianato.
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Su:ggestiva 2024,
musica pura per
luoghi straordinari
Dal 18 ottobre al 3 novembre 2024 con Cristiano Godano, Julia Kent, Alessandro 
“Asso” Stefana, Francesco Forni e Ilaria Graziano, Gigi Masin, Pierre Bastien, e molti altri

Nell’ambito del progetto “Arte per la
cultura della legalità”, curato dalla
Direzione generale Musei del Ministero
della Cultura, dall'Agenzia nazionale
Beni sequestrati e confiscati alla crimi-
nalità organizzata (ANBSC), dal
Comune di Milano e dalla Città metro-
politana di Reggio Calabria, oggi, alle
ore 11.30, al Museo Hendrik Christian
Andersen di Roma (Via Stanislao
Pasquale Mancini, 20), verrà presentata
alla stampa, in anteprima, la mostra

“SalvArti. Dalle confische alle collezioni
pubbliche” (aperta fino al 21 novem-
bre). La mostra presenta una selezione
dei due nuclei di opere d'arte contem-
poranea confiscate alla criminalità orga-
nizzata e restituite alla collettività, che
saranno oggetto di una più ampia espo-
sizione al Palazzo Reale di Milano (2
dicembre 2024 - 26 gennaio 2025) e,
quindi, al Palazzo della Cultura di
Reggio Calabria (8 febbraio 2025 - 27
aprile 2025). Alla cerimonia interver-

ranno il Ministro dell’Interno Matteo
Piantedosi, il Capo di Gabinetto del
Ministero della Cultura Francesco
Spano, il Direttore dell’Agenzia nazio-
nale Beni sequestrati e confiscati alla cri-
minalità organizzata (ANBSC) Maria
Rosaria Laganà, il Sindaco della Città
Metropolitana di Reggio Calabria
Giuseppe Falcomatà e l’Assessore alla
Cultura del Comune di Milano
Tommaso Sacchi.

Eveline Veronika Imparato

Presentazione in anteprima al Museo Hendrik Christian Andersen

“SalvArti. dalle confische
alle collezioni pubbliche”
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Si è conclusa nella serata di sabato
12 ottobre a Fiuggi la 2° Roma Eco
Race, competizione di regolarità
su strada dedicata alle vetture ali-
mentate con propulsioni e carbu-

ranti alternativi.
I veicoli in gara, dopo le
verifiche tecniche del
pomeriggio di venerdì 11
ottobre in zona EUR, sono
partiti il sabato mattina
alle 9, a un minuto di
distanza l’uno dall’altro,
da Piazza Bocca della
Verità. I concorrenti hanno
attraversato Albano
Laziale, Frascati, San
Cesareo, Palestrina e Rocca
di Cave per poi raggiungere
Subiaco, dove alle 13.30 sono
terminate le prove del 1° set-

tore di gara. Nel
pomeriggio le vet-
ture in gara hanno
toccato Aniene e
Guarcino. Il taglio
del traguardo è
avvenuto a Fiuggi
(Fr) dalle 18.00, a
seguire le pre-
miazioni, alle
quali hanno pre-
senziato, tra gli
altri, Flavio
C e r a ,
C o n s i g l i e r e
Regione Lazio,
Federico Rocca,
Consigliere del
Comune di

Roma Capitale, Marco
F i o r i n i ,
V i c e s i n d a c o
Comune di
Fiuggi, Laura
Latini Assessore
delegato allo
Sport del
Comune di
Fiuggi, Riccardo
A l e m a n n o ,
D i r e t t o r e
del l ’Automobi le
Club Roma e
Roberto Mainiero,
Presidente di Peter
Pan. I mezzi, tutti
di uso comune, a
dimostrazione del
fatto che è già possi-
bile muoversi ogni
giorno inquinando
pochissimo, si sono
cimentati in una
prova di consumo e

in sei prove a media, aggiungendo
al rispetto del codice della strada
e all’attenzione al percorso,
affrontato a basso impatto
ambientale grazie alle propulsioni
alternative, uno stile di guida
sostenibile, indispensabile per
scalare la classifica. Una competi-
zione più avvincente in cui effi-
cienza, innovazione e strategia si
sono incontrati.
I partecipanti si sono sfidati lungo
un percorso di 210 chilometri, ma
non è stata la velocità a determi-
nare il vincitore, bensì il consumo.
Ha vinto chi è riuscito a percorre-
re l’intero tragitto con il minor
consumo possibile, dimostrando
abilità nella guida, gestione delle
risorse e conoscenza del proprio
veicolo.
“Esprimiamo soddisfazione per il
successo di questa manifestazione
– ha dichiarato Giuseppina Fusco,
Presidente dell’Automobile Club
Roma – che ha registrato un
numero crescente di partecipanti e
ha richiamato l’attenzione di un
folto pubblico di cittadini interes-
sati all’evento sportivo, ma anche
curiosi di conoscere sul campo le
prestazioni di veicoli alimentati
da energie alternative.
Significativi sono i risultati delle
prove di regolarità e di risparmio
energetico, che dimostrano come
una guida costante e attenta alla
sostenibilità possa arrecare bene-
fici importanti alla sicurezza e al
rispetto dell’ecosistema. Questi
risultati – conclude la dott.ssa
Fusco – ci inducono a confidare
nella positiva valutazione della

FIA affinché il Roma Eco Race
possa entrare nel campionato
europeo nel prossimo anno e con-
solidarsi tra le più significative
manifestazioni automobilistiche
romane”.

Classifiche e riconoscimenti
La competizione, organizzata da
Automobile Club Roma, che ne ha
curato insieme con Pik Race gli
aspetti sportivo automobilistici e
Punto Gas, operatore del settore
automotive e della mobilità soste-
nibile, direttore di gara Stefano
Torcellan, consente di ottenere
punti validi per le competizioni
motoristiche Trofeo Green
Endurance e Green Challenge
Cup, inserite nel Campionato
Italiano Energie Alternative di Aci
Sport, in conformità con il Codice
Sportivo Internazionale FIA, la
Federazione internazionale
dell’Automobile. Le categorie di
veicoli coinvolte: elettrici, ibridi
elettrici e altri veicoli ad energie
alternative, quali mono e bifuel
gassosi (GPL e metano), biocarbu-
ranti. È candidata ufficialmente a
diventare, a partire dall’anno
prossimo, tappa del campionato
europeo energie alternative, il FIA
Eco Rally Cup 2025.
Per il 2° Roma Eco Race Green
Challange Cup primi classificati
Roberto Chiodi, Repubblica
Motori e Fabio Massimo Longo su
Lancia Ypsilon GPL, secondi clas-
sificati Giovanni Mancini e Luigi
Sodano, NewsAuto, su Mazda 2
Hybrid, terzi Pier Franco Batzella
e Stefano Caprini su Fiat 500E.

Per il 2° Roma Eco Race Green
Endurance primi Nicola Ventura e
Monica Porta, Eco Motori Racing
Team, su Renault Clio Hybrid,
secondi Roberto Chiodi,
Repubblica Motori e Fabio
Massimo Longo a bordo di una
Lancia Ypsilon GPL e terzi Matteo
Rigamonti e Chiara Dell’Oca,
Scuderia del Lario, su Skoda
Enyaq 80x.
Per il 2° Roma Eco Race Press -
Memorial Fiammetta La Guidara,
primi classificati Nicola Ventura e
Monica Porta, Eco Motori Racing
Team su Renault Clio Hybrid,
Roberto Chiodi, Repubblica
Motori e Fabio Massimo Longo su
Lancia Ypsilon GPL, terzi
Giovanni Mancini e Luigi Sodano,
NewsAuto, su Mazda 2 Hybrid.
Numerose le organizzazioni che
hanno fornito il loro sostegno.
L’evento si è svolto con il patroci-
nio di: Ministro per lo Sport e i
Giovani, Regione Lazio, Roma
Capitale Assessorato ai Grandi
Eventi, Sport, Turismo e Moda,
Comune di Fiuggi, Sport e Salute,
CONI Comitato Regionale Lazio,
Uiga Unione Italiana Giornalisti
dell’Automotive ed in collabora-
zione con il Parlamento Europeo
Ufficio di collegamento in Italia.
Partner: Assogasliquidi -
Federchimica. Main sponsor: Sara
Assicurazioni. Sponsor: BRC Gas
Equipment. 
Charity Partner Peter Pan ODV -
https://www.peterpanodv.it/ -
che offre sostegno e alloggio gra-
tuito alle famiglie costrette a spo-
starsi nella capitale per curare i
propri figli malati di cancro.
L’associazione ha partecipato alla
manifestazione con un equipaggio
dedicato a bordo di una Mazda
MX-30 nella versione R-EV.
“Grazie a tutta l’organizzazione
della Roma Eco Race – ha dichia-
rato Roberto Mainiero, Presidente
Peter Pan ODV - che ci ha dato la
possibilità di gareggiare con
l’equipaggio di Peter Pan. Due
volontari che fanno i trasporti per
le famiglie ospiti, hanno corso a
bordo di una vettura di Mazda
Italia, azienda che ci sostiene da
molti anni. Abbiamo ricevuto
tanto da tutti coloro che abbiamo
incontrato durante questa bella
avventura che speriamo di poter
ripetere anche il prossimo anno”
Sul sito www.romaecorace.it tutti
gli aggiornamenti.

2° Roma Eco Race, ha vinto
chi ha consumato meno
Le classifiche della gara automobilistica di regolarità riservata a propulsioni
e carburanti alternativi organizzata da Automobile Club Roma e Punto Gas
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Altro pari per il Kaysra che
rimonta ancora una volta da
una situazione sfavorevole.
Con il Caprarola finisce 2-2,
altra partita comunque ricca di
emozioni. Rispetto alla prima
giornata con Oriolo stavolta
erano stati gli uomini di mister
Graniero a passare in vantag-
gio con Tamasi, poi la reazione
degli ospiti in gol con
Provinciali su penalty e il
momentaneo 2-1 nella ripresa.
Morlando ha rimesso le cose a
posto siglando il pareggio definitivo. Si è giocato al Galli dome-
nica pomeriggio e prima del match tradizionale consegna dei
fiori alla moglie di Mirko Nestola, scomparso e mai dimentica-
to a Cerveteri. Applausi ed emozioni per il ricordo all’ex centro-
campista a cui è dedicata la società, fiori per la moglie Giada e la
figlia Aurora. Poi tutti in campo. Graniero ha ripresentato il 4-3-
3 con Ricciardi tra i pali, poi in difesa Virgili e Bonafede sulle
corsie laterali, al centro Levano e Ciammella. Sulla mediana
Tenaglia play con Spina e Santori interni. Il tridente offensivo
composto da Tamasi, in posizione centrale, Verna e capitan
Morlando.  Si aprono le danze sotto lo sguardo attento di patron
Roberto Muscas. Partono bene i cerveterani in maglia bianco-
verde. Le prime percussioni sulla destra portano la firma di
Verna che mette due palle tagliate dentro sulle quali la difesa del
Caprarola riesce sempre a sventare il pericolo. Kaysra che riesce
ad evitare i guai in un contropiede non finalizzato dalla squadra
avversaria. Intorno alla mezz’ora però Morlando va via sull’out
di sinistra, effettua un tiro velenoso sul quale il portiere si disim-
pegna ma Tamasi è al posto giusto al momento giusto, stoppa
ed è lucido per insaccare sotto all’incrocio. Nel miglior momen-
to dei padroni di casa ecco la percussione del Caprarola. C’è un
fallo in area e l’arbitro indica il dischetto. Provinciali non si fa
pregare e supera Ricciardi. Nella ripresa gli ospiti passano sugli
sviluppi di un calcio di punizione. Il Kaysra però non si arren-
de, come a Oriolo, e riesce a pervenire al pari. Verna si incunea
in area e viene abbattuto. È calcio di rigore. Morlando è glaciale
e infila la palla sotto la traversa. Poi monologo degli uomini di
Graniero che nonostante il forcing e alcune occasioni con Musa,
subentrato al posto di Virgili, non riescono a siglare il gol vitto-
ria. Da registrare un’espulsione molto contestata da parte dei
padroni di casa, quella di Bonafede che era venuto a contatto
con un avversario, poi espulso anche lui per proteste. Gli altri
cambi: Polucci e Petronio per Tenaglia e Ciammella. Domenica
altra gara interna contro la Vejanese per cercare i primi tre punti
stagionali. «Sono contento ancora della reazione - commenta
mister Graniero - peccato però per i gol presi, un po' come
all’esordio. Magari con qualche errore in meno entrambe le par-
tite le potevamo portare a casa. Il Caprarola era una squadra
esperta e ciò conta in questa categoria. Dobbiamo crescere sotto
alcuni punti di vista. Peccato anche per il rosso direi ingiusto al
nostro Bonafede. Quello che ci tengo a dire e che in entrambe le
partite meritavamo di più, i ragazzi hanno espresso un calcio
pulito e ordinato. Per come si erano messe però il pareggio ci
può anche stare».

Prima del fischio d’inizio
omaggio a Mirko Nestola

Altro pari per il
Kaysra: finisce 2-2
Al Galli segnano
Tamasi e Morlando

Per aspera ad astra ha ufficialmente ini-
ziato il proprio percorso nelle scuole
romane, l'iniziativa voluta dalla FIPAV
Lazio e realizzata con il contributo eco-
nomico dell'Assemblea Capitolina è
partita dall'Istituto Comprensivo
Francesca Morvillo di Tor Bella Monaca
con una mattinata dedicata alla sensibi-
lizzazione nei confronti della disabilità
e alla diffusione del sitting volley.
Grazie alla partecipazione straordinaria
di Flavia Barigelli, atleta paralimpica e
campionessa europea in carica della
disciplina, i giovani allievi hanno sco-
perto quanto, in realtà, sia lecito sogna-
re in grande. Con l'opposto azzurro, i
ragazzi hanno instaurato un feeling
immediato e sono riusciti a confrontar-
si in modo diretto, così da raggiungere
uno degli obiettivi del progetto:
mostrare un volto diverso della disabi-
lità. Il primo seminario ha intrattenuto
studenti, professori e personale scola-
stico per oltre un’ora, ma l’interesse dei
ragazzi è stato sempre crescente. Flavia
ha risposto senza filtri alle domande
degli studenti della secondaria di
primo grado, incuriositi dalla sua espe-
rienza e anche dalla sua capacità di far
fronte alle difficoltà. Così, l’aula teatro
dell’istituto si è trasformata in un
ambiente accogliente in cui le distanze
sono state azzerate, rendendo il semi-
nario interattivo e partecipato. Per
aspera ad astra, grazie al suo carattere
composito, vuole veicolare tutti i valori
più sani della disciplina paralimpica,
ma anche cercare di dare un impulso al
movimento locale attraverso l'indivi-
duazione di possibili atleti futuri ai
quali verrà assegnata una borsa di stu-
dio del valore di 500€. Proprio per que-
sto, dopo aver ascoltato il racconto di
Flavia, i suoi aneddoti e la sua esperien-
za, i ragazzi hanno avuto la possibilità
di mettersi a terra e toccare con mano
l'esperienza del sitting, guidati da
coach Giuseppe Martino. Alla mattina-
ta hanno partecipato oltre 100 studenti,
insomma, per il Comitato Regionale,
questo appuntamento è stato un succes-
so sociale sia per la zona da cui si è par-
titi che per il messaggio che è stato vei-
colato. Ma Per aspera ad astra non si

ferma qui perché il viaggio nelle scuole
continuerà con 3 nuovi appuntamenti,
il primo previsto per venerdì 25 ottobre
all'I.C. Goffredo Petrassi. Gli incontri
continueranno fino all'11 novembre,
giorno in cui le scuole parteciperanno
ad un torneo organizzato ad hoc. A fare
da cornice, sono previsti appuntamenti
formativi per il personale docente e per
il personale del mondo pallavolistico.
Tanto è vero che, ieri, domenica 13 otto-
bre presso il PalaFonte di Roma, si è
svolto un corso di aggiornamento alle-
natori di primo, secondo e terzo grado,
che ha registrato il tutto esaurito in
appena 48 ore.

Le dichiarazioni
Valeria Sentili, dirigente scolastico I.C.
Francesca Morvillo: “Già il titolo, così
suggestivo, mi ha convinto a sposare
questa iniziativa. Permette ai ragazzi di
capire che attraverso le avversità si può
arrivare al cielo ed ottenere grandi sod-
disfazioni personali. È stato quasi scon-
tato accettare, ho detto subito sì ai pro-
fessori che mi hanno proposto questo
progetto. La nostra scuola è altamente
inclusiva, facciamo sport paralimpico
tutto l’anno e Per aspera ad astra è stato
solo un valore aggiunto. Sono stata
molto contenta, i docenti dedicano
tanto tempo al tema dell’inclusione e
sono rimasta colpita dalle domande e
dall’entusiasmo che i ragazzi hanno
mostrato nell’ascoltare il percorso spor-
tivo e di vita di Flavia Barigelli.
Speriamo di continuare su questa stra-

da”. Flavia Barigelli, atleta paralimpica
e campionessa europea in carica: “Sono
contenta di essere l’Ambassador di
questo progetto e di portare la mia
esperienza agli studenti, sperando
possa essere loro d’ispirazione. Mi pia-
cerebbe che i ragazzi si avvicinino in
generale allo sport paralimpico e, per-
ché no, al mio sport, al sitting volley”.
Andrea Burlandi, Presidente Comitato
Regionale FIPAV Lazio: “Per aspera ad
astra ha iniziato il suo cammino e come
Presidente del Comitato non posso che
esprimere grande soddisfazione per la
bontà degli obiettivi che questo proget-
to vuole raggiungere. Si tratta di un’ini-
ziativa complessa, ma che ci sta dando
grandi soddisfazioni. Ringrazio di
nuovo i dirigenti scolastici che ci hanno
accolto e che ci accoglieranno. Però,
voglio ringraziare soprattutto i ragazzi
che hanno risposto con, devo dire, pia-
cevole entusiasmo”.

All'istituto Morvillo la prima tappa dei seminari di Per aspera ad astra,
la FIPAV Lazio promuove il sitting volley partendo da Tor Bella Monaca 
Per aspera ad astra parte da Tor Bella Monaca
per promuovere sitting volley e inclusione
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Nessuno avrebbe scommesso
che il Cerveteri dopo cinque
giornate avesse 9 punti in clas-
sifica. Insieme al Palidoro, è la
squadra imbattuta del girone.
I verdeazzurri si rispecchiano
nell'animo dell'allenatore, che
gli sa trasmettere quella voglia
di scendere in campo nel  lot-
tare per la maglia fino al
novantesimo. Fino ad oggi, il
presidente Andrea Lupi, è
molto sereno e positivo.

“Abbiamo allontanato dubbi e
scetticismo, ma ci andiamo
con i piedi per terra. Ad oggi
sono molto soddisfatto ed

entusiasta, perché i ragazzi si
incarnano nella nostra politica
, che è quella di dar spazio ai
giovani che hanno voglia di
crescere . Voliamo basi, chiedo
umiltà, predico coerenza e
impegno. Per ora vedo che i
risultati ci stanno dando ragio-
ne, abbiamo cominciato
meglio di quello che si pensa-
va. Merito di tutti, ma un
plauso lo rivolgerei al mister e
i ragazzi”.

Cerveteri, la squadra imbattuta
del campionato di Promozione
Lupi: “Merito di un gruppo sano, bello e determinato,
ma noi ci andiamo sempre con i piedi piantati in terra”
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Venerdì 18 ottobre, alle ore 17:30, negli
spazi espositivi della Casa Museo
Venanzo Crocetti, in Via Cassia 492,
sarà inaugurata a Roma, con il titolo
“Trasmutazioni”, una personale dell’ar-
tista Ingrid Gozzano (aperta fino al 30
ottobre dal  lunedì al venerdì dalle 11:00
alle 13:00 e dalle 15:00 alle 19:00 e il saba-
to dalle 11:00 alle 19:00). 
In esposizione la produzione dell’artista
degli ultimi due anni. Le opere selezio-

nate scaturiscono e si muovono in diver-
se direzioni, dalla pittura più informale
a quella più emozionale e intima alle
composizioni polimateriche con le stoffe
montate sulla tela e poi modulate con
diversi trattamenti cromatici. Nel testo
critico “Trasmutazioni: sogni di colore,
amorosa materia” che accompagna la
mostra, Rosanna Ruscio sottolinea, tra
l’altro, che “Come tanti nella storia del-
l’arte, anche Ingrid Gozzano concepisce

la superficie di un quadro come luogo di
tradimento: della forma, dei materiali e
dei loro concetti tradizionali. Sia nelle
opere pittoriche che in quelle dove si
affida unicamente alla forza fisica dei
materiali, Ingrid Gozzano sembra evo-
care una realtà disancorata da qualsiasi
citazione storico-artistica. […] Tuttavia è
opportuno sottolineare come i suoi lavo-
ri materici siano segnati da una forte
volontà espressiva, persino emozionale,

proprio come certe ricerche svolte nel-
l’ambito dell’informale. Questa necessi-
tà di interrogare la forma, e prima anco-
ra la consistenza della materia sembra
mossa da un desiderio di appropriazio-
ne fisica: fare esperienza con i colori, le
stoffe, vederle, toccarle e persino sentir-
ne l’odore come fosse un atto prelimina-
re per conoscere il loro rapporto con il
mondo”.

Flavia Santia
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In scena nella Capitale alla Casa Museo Venanzo Crocetti
Le “Trasmutazioni” di Ingrid Gozzano




